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На злобу дня
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Куда плывёшь,
Россия?

трана уже двадцать лет 
живет от трагедии к тра-
гедии. 

В одном только июле, 
пока редакция газеты была в отпу-
ске, случилось столько всего, что 
дух перехватывает. 

Вот неполный перечень россий-
ских бед за один только месяц.

4 июля произошло ЧП на Кур-
ской атомной станции. В результа-
те взрыва аккумуляторной батареи 
серьезные травмы получил сотруд-
ник АЭС. Лишь по счастливой слу-
чайности более тяжких последствий не наступило. 

10 июля. Близ села Сюкеева (Татарстан) в 13 часов 55 минут 
в Волге утонул пассажирский теплоход «Булгария» Камского реч-
ного пароходства. Из 201 пассажира спаслись только 79 человек. 

11 июля из-за загорания одного из двигателей в реку Обь со-
вершил вынужденную посадку самолет Ан-24. Самолет развалил-
ся, 7 человек погибли, 26 госпитализированы. 

12 июля в районе г. Котлас потерпел крушение вертолет Ми-6. 
Пострадали 9 человек. 

13 июля в результате взрыва боевого снаряда во Владивосто-
ке погибли два человека.

17 июля под Новосибирском рейсовый автобус с 37 пассажи-
рами выехал на встречную полосу движения и столкнулся с КамА-
Зом. Семь человек погибли, 20 госпитализированы. 

22 июля в Ростовской области рейсовый автобус, шедший в 
Элисту, на полном ходу свалился под откос. 6 убитых, 14 ране-
ных…

24 июля под Читой при посадке потерпел крушение вертолет 
Ми-8. Трое убитых, несколько раненых… 

В ночь на 1 августа на Москва-реке затонул прогулочный ка-
тер. Погибли 10 человек...

Ни дня без катастрофы, не считая людских потерь от преступ-
ности, пьянства и наркомании. 

В этом же месяце бушевали более 130 лесных пожаров в При-
морском, Хабаровском, Забайкальском, Красноярском краях, 
в Бурятии, Якутии, Карелии, Коми и Ханты-Мансийском округе, 
Иркутской, Архангельской, Московской областях… Они нанесли 
стране огромный ущерб. Часть пожаров до сих пор не потушена. В 
одном месте тушат, в другом загорается. 

но наибольший резонанс в стране вызвала трагедия с 
пассажирским теплоходом «Булгария». 

Ну как это могло произойти?! Ни в океане, ни на море в усло-
виях шторма, а на реке, среди бела дня, при нормальной погоде, 
за три минуты (!) ушло под воду судно с людьми, среди которых 
было три десятка детей младшего возраста. Более 120 погибших! 
Это ж уму непостижимо. Что случилось с волжским «Титаником»? 
Ни айсберга, ни террористов, девятого вала, ни пожара… А тепло-
ход, набитый под завязку ничего не подозревающими пассажира-
ми с детьми, как камень-валун, пошел ко дну. Даже сигнал «SOS» 
радист не подал – прекратилось подача электроэнергии. Что же 
случилось? И кто виноват? Идет следствие. Но уже налицо длин-
ная цепь вопиющей безответственности должностных лиц, начи-
ная от капитана теплохода, хозяина посудины, руководителей па-
роходства, арендатора – компании «АргоРечТур», кончая надзор-
ными органами, давшими теплоходу разрешение на рейс. 

Выясняются просто дикие факты. Оказывается, судно, постро-
енные еще в 1955 году, через двадцать лет должно было стать на 
вечный прикол. А оно под другим именем и, главное, без капиталь-
ного ремонта  в течение тридцати с гаком лет продолжало пла-
вать. Не далее как в июне с.г. старший эксперт Камского речно-
го пароходства Я. Ивашов, ныне арестованный, опять дал «добро» 
этой гнилой рухляди, закрыв глаза на очевидную непригодность 
судна к пассажирским перевозкам. С хозяина «Булгарии» г-на Ан-
тонова взятки гладки. Он живет за границей, его компания зареги-
стрирована в Эмиратах. За теплоход отвечал арендатор – компа-
ния «АргоРечТур». Ее гендиректор С. Инякина арестована. Это с её 
разрешения теплоход вышел в рейс – пятый в нынешнем году! – 
без лицензии. Это с её позволения на дышащем на ладан, вдрызг 
изношенном судне оказалось на 50 пассажиров больше, чем по-
ложено. Вот она, в рафинированном виде, безразмерная алчность 
новых хозяев новой России. Побольше поиметь! Побольше зара-
ботать! Срубить бабки! И – ни копейки не потратить на ремонт, на 
обеспечение элементарной безопасности пассажиров. Ведь не 
картошку же возила «Булгария». Увы, жадность «новых русских» 
победила разум. Много вопросов к капитану теплохода. Как мож-
но было выходить в рейс с пассажирами с неисправным двигате-
лем? Как он, бывалый речник, мог не заметить, что львиная часть 
корпуса судна сгнила? Почему оказались открытыми иллюмина-
торы на нижней палубе? Почему не была объявлена на судне тре-
вога, даже в рынду никто не ударил? И т.п. Но с капитана уже не 
спросишь. Он в числе погибших. Оказался в трюме теплохода, 
вместо того чтобы наверху организовать спасение пассажиров. 

Самое прискорбное, что ЧП с «Булгарией» – не случайность. 
Россия уже двадцать лет живет от трагедии к трагедии. У нас всех 
на памяти громкие происшествия последних лет. Массовая гибель 
людей в «Хромой лошади». «Норд-Ост». Катастрофа на Саяно-Шу-
шенской ГЭС. Пожары с гибелью людей и уничтожением десят-
ков населенных пунктов в прошлом году. Взрывы в метро. Взле-
тающие в воздух военные арсеналы. Тонущие атомные подводные 
лодки. Старики, регулярно сгорающие в домах престарелых и па-
циенты в больницах. Падающие пассажирские и военные самоле-
ты и вертолеты с многочисленными жертвами. Страшные аварии 
на разбитых дорогах … 

И вот – гибель «Булгарии». Это ведь, если вдуматься, вполне 
закономерная катастрофа. Ещё одна черная метка системного 
кризиса нынешней власти. Насквозь прогнил не только старень-
кий теплоход. Прогнила Россия, которую уже двадцать лет ведут 
неизвестно куда возомнившие себя опытными капитанами люди. 
Как и их команда. Давно ясна профнепригодность таких её «матро-
сов», как Фурсенко, Голикова, Сердюков, Нургалиев, Чайка, Леви-
тин,  Трутнев, Чубайс… Их давно надо гнать взашей. Их же открыто 
ненавидит народ. Ничего подобного! После каждого очередного 
громкого ЧП капитаны «России» судорожно кидаются латать про-
рехи, искать выход, переходить на ручное управление. Вот и сей-
час. Утонула «Булгария». Приказ: виновных посадить, все тепло-
ходы этого класса немедленно списать. А может, их надо своев-
ременно ремонтировать? И как следует надзор вести – ведь полу-
чают же за что-то деньги 30 (!) надзирающих за речными судами 
организаций? Конечно, кремлевским небожителям легче речные 
пароходства закрыть, чем должный порядок в них навести. Но не 
у всех же сегодня есть личные катера и яхты. Людям нужны и па-
роходы. Простым людям. Пусть старенькие, но надежные. Как, на-
пример, вполне приличный теплоход «М.Лермонтов» нашего Ени-
сейского пароходства, другие суда. Других-то нет. За 25 послед-
них лет ни одного нового не построили. 

То же самое и с авиацией. За десять лет имели место почти три 
десятка ЧП с самолетами Ан-24 и Ту-134. После недавнего, июль-
ского, последовало указание прекратить пассажирские полеты на 
этих воздушных судах. А это не что иное, как смертный приговор 
местной авиации. Для нашего огромного края, где в ряд населен-
ных пунктов «только самолетом можно долететь», это катастрофа. 
Но ведь можно поступить и иначе. Укрепить материальную базу 
местных аэропортов. Наладить выпуск запчастей для Ан-24. Уси-
лить предполетный контроль. Других-то самолетов нет и не пред-
видится. И, глядишь, полетают еще не один десяток лет эти про-
веренные временем ласточки. 

… Вечером программа «Время». Начинается она, как в рыноч-
ное время повелось, с главных новостей – кого убили, где взор-
вали, что сгорело, что утонуло. И ещё обязательно увидим опти-
мистические лица президента и премьера. Они с кем-то из за-
рубежных коллег обнимаются, с кем-то встречаются, кого-то на-
граждают, кому-то дают указания в прямом эфире… Им нравится 
их работа, они не раз об этом говорили. А нам? Об этом стоит хо-
рошенько поразмыслить каждому из нас перед декабрьскими вы-
борами нынешнего года и на президентских в марте 2012-го. Дру-
гих шансов повлиять на пагубный курс нынешней власти у народа 
нет. Не упустим же его и не дадим себя обмануть!

Юрий нИКОтИн, 
наш политический обозреватель.

23 июля состоялся пленум 
краевого комитета КПрФ.

Пленум рассмотрел вопрос о 
созыве 40-й (внеочередной) от-
четной конференции Краснояр-
ского регионального отделения 
и утвердил повестку дня конфе-
ренции. 

Рассмотрен вопрос «О невы-
полнении постановлений пле-
нумов ЦК КПРФ, ЦКРК КПРФ и 

23 июля состоялась 40-я 
(внеочередная) конференция 
Красноярского краевого отде-
ления КПрФ.

Конференция началась с тор-
жественного момента. Первый 
секретарь крайкома партии П. П. 
Медведев группе молодых ком-
мунистов вручил партийные би-
леты, а группе партийного ак-
тива – юбилейные медали ЦК 
КПРФ в ознаменование 50-летия 
полёта в космос Юрия Гагарина.

Делегаты заслушали отчёт 
краевого отделения КПРФ о ра-
боте за период с сентября 2010 
года по июль 2011 года, с кото-
рым выступил первый секретарь 
крайкома партии П. П. МЕДВЕ-
ДЕВ.

С отчетом контрольно-реви-
зионной комиссии Красноярско-
го краевого отделения КПРФ вы-
ступил председатель комиссии 
В. С. БЕДарЕВ.

Одним из вопросов, рас-
смотренных на конференции, 
были выборы делегатов на XIV 
(внеочередной) съезд КПРФ. 
Делегатами избраны: Пётр 
Петрович МЕДВЕДЕВ, Вла-
димир Семенович БЕДарЕВ, 
Всеволод николаевич СЕВа-
СтЬЯнОВ.

Конференция рассмотрела 
вопрос о внесении предложе-
ний XIV (внеочередному) съез-
ду КПРФ по кандидатам в пар-
тийный список КПРФ от Крас-
ноярской краевой партийной 
организации на выборах в Госу-
дарственную думу.

Конференция рассмотрела 
организационный вопрос. Из со-
става крайкома КПРФ выведены 
В. И. Атарчиков, В. Н. Колодько и 
С. А. Хаджегуров.

В работе конференции при-
нял участие и выступил член ЦК 

–  Петр Петрович, лето в 
разгаре. начались отпуска. 
Дачный сезон отбирает мно-
го энергии. Полное ощущение 
затишья. так ли все на полити-
ческом поле?

– Затишья нет. Работа про-
должается. Из последних собы-
тий можно отметить конферен-
цию регионального отделения 
Всероссийского женского сою-
за «Надежда России». Эта обще-
ственная организация усилила 
позиции. Обновлен состав прав-
ления, в которое избраны энер-
гичные люди. Отделение союза, 
как и прежде, будет надежным 
партнером регионального отде-
ления КПРФ. Нельзя не сказать 
об учредительной конферен-
ции общественной организации 
«Дети войны». Она призвана за-
щищать интересы большой груп-
пы общества – тем, кому сегодня 
за 70 и старше, поколение, кото-
рое вместе со старшими разде-
лило работу на производстве и 
на полях – для фронта, для По-
беды. К сожалению, они лишены 
социальной поддержки, и новая 
организация будет бороться за 
права детей войны. 

Создан совет трудящихся 
Красноярска, который призван 
сыграть видную роль в активи-
зации протестного движения и в 
усилении борьбы за социальную 
справедливость.

Объединяются силы для соз-
дания регионального отделе-
ния Союза советских офицеров. 
Это настоящие патриоты, кото-
рым не безразлично, что проис-
ходит в обществе. Недавно ини-
циаторам создания организа-
ции – группе ветеранов бывшей 
ракетной части, которая охраня-
ла воздушные рубежи Краснояр-
ска, –  мы вручили памятные ме-
дали ЦК КПРФ в ознаменование 
50-летия полёта  в космос Юрия 
Гагарина. В ближайшее время 
пройдет слет секретарей пер-
вичных отделений КПРФ края и 
первый съезд депутатов-комму-

Партийная хроника 

Пленум краевого комитета КПРФ
Красноярского крайкома пар-
тии коммунистами-депутатами 
Законодательного собрания В. 
Н. Колодько и В. И. Атарчико-
вым».

Рассмотрены организацион-
ные вопросы.

В состав бюро краевого ко-
митета КПРФ избран андрей 
Владимирович тЕЛЕГИн.

Пленум освободил Сергея 

александровича ХаДЖЕГУ-
рОВа от должности второго се-
кретаря крайкома партии и вы-
вел его из состава бюро крайко-
ма КПРФ.

В работе пленума принял 
участие член ЦК КПРФ В. М. 
ВИДЬМанОВ.

Пресс-служба 
крайкома КПрФ.

КПРФ В. М. ВИДЬМанОВ.
По обсужденному вопросу 

принято постановление.
На этом первый этап 40-й 

(внеочередной) конференции 
Красноярского краевого отделе-

ния КПРФ завершил работу.
С заключительным словом 

выступил докладчик, первый се-
кретарь крайкома партии П. П. 
МЕДВЕДЕВ.

Отчетные доклады будут опу-
бликованы.

Актуальное интервью 

Дни борьбы. Акция протеста в Красноярске

нистов всех уровней – от сель-
ского Совета до Законодатель-
ного собрания.

– Петр Петрович, но и на-
родный референдум не дает 
расслабиться, не так ли?

– Он проводится во второй 
раз. Первый был в 2005 году. 
Наша партия выносит на всена-
родное обсуждение наиболее 
злободневные вопросы, поэтому 
они никого не оставляют равно-
душным. 

В этом году отмечается пе-
чальный юбилей – 20-летие 
свержения Советской власти и 
развала СССР. Все эти годы ре-
жим кормит народ обещания-
ми процветания, рыночного рая 
и «возрожденной России». Но в 
реальной жизни продолжается 
уничтожение промышленности 
и сельского хозяйства. Все боль-
шие масштабы приобретает рас-
хищение природных богатств. 
Неуклонно снижается жизнен-
ный уровень.

Следы разрушения  видны и 
на Красноярской земле. То, что 
в советское время было гордо-
стью края, результатом труда 
миллионов, обращено в тлен: нет 
телевизорного завода, шелково-

го комбината, Сивинита, тень 
большой беды нависла над Сиб-
тяжмашем.

Не лучше –  картина на пе-
риферии. Местные отделения 
КПРФ ведут работу по составле-
нию социальных паспортов го-
родов и районов. Они наглядно 
покажут, какие беды принес ка-
питализм: сколько производств 
и какие отрасли народного хо-
зяйства уничтожены в крае. Это-
му посвящена рубрика «20 лет 
без СССР» на страницах газеты 
«За Победу!» и на сайте краевой 
партийной организации.

Под лицемерные разговоры о 
модернизации идет разгром на-
уки и образования. Новые «хо-
зяева жизни» наживают громад-
ные капиталы за счет ограбле-
ния большинства граждан. Тру-
дящихся ограничивают в оплате 
больничных листов и активно го-
товят к увеличению пенсионного 
возраста, хотя среднестатисти-
ческий российский мужчина не 
доживает до получения пенсии. 

Терпеть такое нет  сил. Толь-
ко активность миллионов людей 
позволит защититься от произ-
вола власти. Коммунисты убеж-
дены: народ вправе заявлять о 
накопившихся в стране пробле-
мах, в том числе – и через голо-
сование на референдуме.

– напомним, как шло голо-
сование на первом народном 
референдуме.

– В 2005 году на вопросы, ко-
торые наша партия вынесла на 
всенародное обсуждение, от-
ветили 198500 красноярцев. 
Свыше 96% голосовавших под-
держали тогда позицию ком-
мунистов. Иначе и быть не мог-
ло, потому что вопросы отвеча-
ли чаяниям народа. Коммуни-
сты предлагали, чтобы базовая 
часть трудовой пенсии была не 

Наш собеседник – первый секретарь Красноярского крайкома 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ Законодательного собрания 
Петр МЕДВЕДЕВ С

на площади революции у  па-
мятника В. И. Ленину краснояр-
ские коммунисты и их сторонни-
ки провели митинг протеста про-
тив принятого в первом чтении 
проправительственного законо-
проекта «Об основах охраны здо-
ровья граждан в российской Фе-
дерации». 

Митинг открыл первый секре-
тарь Красноярского городского ко-
митета КПРФ Владимир БЕДа-
рЕВ. Собравшиеся выразили се-
рьёзную тревогу по поводу того, что 
навязываемый единороссами об-
ществу закон ставит крест на бес-
платной медицине. Об этом гово-
рили с трибуны митинга первый 
секретарь крайкома партии, руко-
водитель фракции КПРФ Законода-
тельного собрания Пётр МЕДВЕ-
ДЕВ, депутат фракции КПРФ Зако-
нодательного собрания Валенти-
на БИБИКОВа, председатель КРК 
Красноярского городского отделе-
ния КПРФ Иван БОртнИКОВ, зав-
отделом пропаганды городского от-
деления КПРФ Ирина ЕФрЕМОВа, 
председатель совета рабочих Крас-
ноярска анатолий арУтЮнЯн.

Эта тревога понятна и обосно-
ванна. В крае в рамках губительной реформы здравоохра-
нения продолжается ликвидация фельдшерско-акушерских 
пунктов и больниц. Объем платных медицинских услуг посто-
янно растет. 

Но профессия медика, которой гордились в советское 
время, становится непрестижной из-за скудных зарплат. 
Просто унижает человеческое достоинство пребывание 
обычного человека в обычной больнице: переполненные па-
латы, скудное питание… 

Красноярцы ощущают на себе, как снижается доступность 
медицинского обслуживания. Мало того, что из-за цен ста-
новятся недоступными лекарства – государство отдало фар-
мацевтический рынок на откуп производителям поддель-
ных лекарств. Больной режим заразил всё общество. Всё это 
происходит на фоне циничного заигрывания партии власти 
с народом, когда идёт формирование пропутинского «фрон-
та». Не случайно прямо здесь, на площади, шла запись в На-
родное ополчение. Первым коллективным членом стало об-
щество защиты прав потребителей.

Участники митинга приняли резолюцию, в которой осу-
дили правящий режим за  разрушение здравоохранения и 
поддержали предложения фракции КПРФ Государственной 
думы включить в упомянутый законопроект положения о су-
щественном увеличении финансирования отрасли, а также о 
создании Национального совета при президенте России по 
вопросам охраны здоровья населения.

александр КОЗЫрЕВ. Фото автора.

Даёшь Народное ополчение!

Продолжение темы на 2-й стр. è

Народное ополчение 
создаётся в Красноярске
решение об этом принято на заседании бюро Красноярско-

го горкома партии. Заслушав и обсудив информацию о созда-
нии Всероссийского народного ополчения для всенародного 
движения за смену социально-экономического курса, прово-
димого нынешним правительством и правящей партией «Еди-
ная россия», бюро отмечает, что перемены в обществе воз-
можны только после победы на выборах в Законодательное 
собрание края, Государственную думу и Президента рФ, ког-
да к власти придут национально ориентированные силы во гла-
ве с КПрФ.

Бюро комитета постановляет:
1.Одобрить решение Народного вече в Нижнем Новгороде о соз-

дании Всероссийского народного ополчения.
2.Советам секретарей первичных отделений КПРФ районов го-

рода, секретарям первичных партийных организаций КПРФ развер-
нуть работу по разъяснению смысла создания Всероссийского на-
родного ополчения и по вовлечению в ряды ополченцев как частных 
лиц, так и общественных организаций всех тех, кто болеет за состо-
яние дел в стране и судьбу Родины.

3.Параллельно со сбором подписей за Народный референдум, 
осуществлять агитацию и запись в Народное ополчение. Создавать 
из числа ополченцев под руководством коммунистов специализи-
рованные дружины и советы для агитации за Программу КПРФ и за-
щиту результатов голосования.

При городском комитете КПРФ создан штаб в поддержку движе-
ния за народное ополчения в составе:

Бедарев В. С. – первый секретарь ГК КПРФ, руководитель шта-
ба; Сорокин И. В. – секретарь ГК КПРФ, зам руководителя; Емелья-
ненко О. Г. – начальник штаба; Арутюнян А. А. – председатель совета 
трудящихся Красноярска; Жовноватюк Л. В. – председатель город-
ского отделения ВЖС «Надежда России»; Янковский Н. – руководи-
тель  секции молодых коммунистов; Носникова А. – первый секре-
тарь горкома Красноярского горкома комсомола; председатели 
советов секретарей первичных отделений КПрФ: Донченко Ю. 
Н. (Свердловский р-н), Амосова Л. Я. (Советский р-н), Поддубная 
Г. В. (Кировский р-н), Лосяков Н. А. (Центральный р-н ) Сергеев В. 
Н. (Октябрьский р-н), Кличко Т. М. (Ленинский р-н ) Семенова Н. П. 
(Железнодорожный р-н).

Заседание штаба будут проходить еженедельно.

Вступили коллективно
Общество защиты прав потребителей Красноярского края 

приняло решение о вступлении в ряды народного ополчения.
– У нас для этого есть веские основания, – говорит председатель 

общества Владимир ЗарЕЧнЫЙ. – С 1997 года, когда было соз-
дано  наше общество, государство ни чем не помогло нам, хотя еще 
в 1995 году вышло постановление правительства «О поддержке об-
щественного движения в защиту прав потребителей». Напротив, все 
обращено против нас. Вместо помещения на льготных условиях нам 
выделили на коммерческих. Причем счет выставили задним числом. 
Когда мы отказались оплачивать, арбитражный суд постановил пре-
кратить аренду помещения. Года три назад нас оштрафовали за то, 
что работаем без кассового аппарата. Пытались приобрести «ма-
шинку», но это нам не по карману. Пришлось прекратить платные ус-
луги потребителям. Это просто издевательство! «Единая Россия» 
– партия-банкрот. Именно поэтому создан путинский «народный 
фронт». Противостоять произволу режима, объединить силы патри-
отов можно только под знамёнами Народного ополчения.

Больной режим 
заразил всё общество

40-я (внеочередная) конференция 
краевого отделения КПРФ

Лицом к народу,
или Чего добиваются коммунисты
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ниже прожиточного минимума, 
а оплата за коммунальные услу-
ги – не превышала 10% совокуп-
ного дохода семьи. Участники 
Народного референдума в 2005 
году высказались за бесплатные 
здравоохранение и образова-
ние, за возвращение в государ-
ственную собственность неза-
конно приватизированных пред-
приятий.

Наша партия приняла резуль-
таты голосования как народный 
наказ для своей деятельности. 
Итоги народного голосования 
легли в основу Антикризисной 
программы КПРФ. Более четкой 
пока не предложила ни одна из 
партий.

И вновь КПрФ обращает-
ся к народу. напомню, что 
на всенародное обсуждение 
коммунисты в нынешний ре-
ферендум  вынесли такие во-
просы:
Природные ресурсы и клю-

чевые отрасли экономики – на 
службу народу, а не олигархам!
Ограничить плату за жилье 

и коммунальные услуги суммой, 
не превышающей 10% от дохо-
да семьи!
Обеспечить продоволь-

ственную безопасность страны!
Не допустить увеличения 

возраста выхода на пенсию!
Обеспечить доступ граж-

дан к образованию, охране здо-
ровья и культуре!
Освободить мало-

имущих от уплаты подо-
ходного налога, увеличив 
размер налога для полу-
чающих сверхдоходы!
Поставить под кон-

троль государства цены 
на продукты питания, ле-
карства и товары первой 
необходимости!
Гарантировать реа-

лизацию права граждан 
на референдум!

Красноярские комму-
нисты добавили в бюлле-
тень вопросы местного 
характера. В частности, 
наши земляки могут вы-
сказать свою позицию по 
вопросу увеличения мест 
в детских садах, в том числе и 
за счет возвращения «прихвати-
зированных» в бандитские 90-е 
годы дошкольных учреждений.

Вопросы понятны, поэтому 
наши земляки заинтересованно 
встретили идею Народного ре-
ферендума. На улицах городов 
и поселков края организуются 
пикеты, на которых можно вы-
разить свое отношение к вопро-
сам, вынесенным на всенарод-
ное обсуждение. 

Активно организовано  го-
лосование в Ачинском районе, 
Уяре, Енисейске, Идринском и 
Шушенском районах. А вот ход 
Народного референдума в Ба-
лахтинском, Северо-Енисей-
ском, Курагинском районах, в 
Канске, Эвенкии и на Таймыре 
не вызывает удовлетворения. 
На сегодня в референдуме при-
няли участие 90 тысяч жителей 
края. Но это не предел, потому 
что на выборах в Законодатель-
ное собрание 2007 года за кан-
дидатов от КПРФ отдали голо-
са  160 тысяч красноярцев. Это 
– показатель настроений в об-
ществе, и можно предположить, 
что за прошедшее время про-
тестный электорат вырос.

Пользуясь случаем, призы-
ваю всех красноярцев, которым 
дорога судьба Отечества, буду-
щее детей и внуков, поддержать 
Народный референдум своим 
личным участием. Наш девиз 
«От Народного референдума – к 
народной власти!».

– Пётр Петрович, но и пар-
тия власти сегодня проводит 
нечто похожее на народный 
референдум: единороссы 
выстраивают пикеты и опра-
шивают, кого бы люди хотели 
видеть в числе депутатов, на 
какие проблемы надо обра-
тить внимание.

– Да, это есть. Но во всей 
этой кампании – много лице-
мерия, заигрывания с народом. 
Спрашивать-то они спрашива-
ют, но когда голосуют за анти-
народные законы, забывают про 
все. Создан Общероссийский 
народный фронт, под знаме-
на которого чуть ли не насиль-
ственно сгоняют общественные 
организации и трудовые коллек-
тивы. Так проще будет привести 
в действие административный 

ресурс. Это очередная обманка. 
Попытка создать иллюзию под-
держки и общественного един-
ства. У партии власти – провал 
за провалом. Рейтинг единорос-
сов падает,  и создание фронта 
– против кого, спрашивается?! 
– это хорошая мина при плохой 
игре. 

Наш, как говорится, ответ 
Чемберлену –  движение На-
родного ополчения. Его идеи 
Председатель ЦК  КПРФ Ген-
надий Зюганов озвучил недав-
но на встрече с коммунистами и 
патриотами в Нижнем Новгоро-
де. Движение Народного опол-
чения – это знамя, под которым 
мы вместе пойдем на ближай-
шие выборы. 

– на этой встрече лидер 
КПрФ еще раз напомнил, чего 
добиваются коммунисты…

– Первейшая задача –  под-
нять страну, чтобы дать класс-
ное образование, чтобы под-
держать детей, стариков, жен-
щин, гарантировать бесплатное 
образование и медицинское об-
служивание, мы должны прове-
сти всенародный референдум, 
о том, что земля, недра, ее бо-
гатства обязаны служить каждо-
му гражданину, мы – за нацио-
нализацию минерально-сырье-
вой базы и ключевых отраслей. 
Правительство Народного дове-
рия проведет новую налоговую 
политику. Единственная из круп-
ных стран только Россия, где 13 
процентов подоходный налог 
платит и нищий учитель, и кре-
стьянин, и платит такие же день-
ги олигарх. Мы введем шкалу, 

при которой те, кто получает до 
10 тысяч рублей, вообще не бу-
дут платить налоги. До 50 тысяч 
– 13 процентов, а дальше будет 
прогрессивная шкала, и это по-
зволит удвоить пенсии тем, кто 
сегодня влачит жалкое суще-
ствование.

Коммунисты – за то, чтобы 
каждая молодая семья получи-
ла в надел участок российской 
земли и самые льготные креди-
ты, чтобы родители имели на-
дежный тыл и чтобы могли вы-
растить полноценных достойных 
граждан и патриотов.

Главным в стране будет тру-
женик, подчеркнул Г. А. Зюганов. 
Умом и талантом создаются все 
основные ценности на земле. 
Самыми уважаемыми профес-
сиями будут врач и учитель, ра-
бочий и крестьянин, инженер и 
ученый, военный. Мы все сдела-
ем для того, чтобы восстановить 
обороноспособность и безопас-
ность страны. И чтобы человек 
в форме был наиболее уважае-
мым и достойным.  Это можно 
сделать, если мы с вами созда-
дим широкое народное движе-
ние за честные и достойные вы-
боры, если мы вместе выступим 
на акциях протеста против роста 
цен и безумия коррупции, пре-
ступности и терроризма. Если 
мы вместе сложим усилия всех, 
кому дорога Россия и кому за 
державу обидно. 

Конечно, референдум не 
обяжет режим тут же выполнять 
требования народа. Но это один 
из способов донести до народа 
Программу КПРФ, выявить ис-
тинные настроения в обществе, 
а не ту лапшу, которую вешают 
подконтрольные режиму СМИ.

– Петр Петрович, не за го-
рами важный и ответствен-
ный момент – выборы в За-
конодательное собрание. Как 
краевая партийная организа-
ция готовится к ним?

– Для нас это время соби-
рания сил и ресурсов. Но важ-
но и другое: заканчивается де-
путатский созыв. Пора подве-
сти итоги. Депутаты фракции 
КПРФ Законодательного собра-
ния провели отчеты перед изби-
рателями. Подробно отчитались 
депутаты-коммунисты Зелено-
горска. На выборах в городской 

Совет в марте 2010 года за кан-
дидатов от КПРФ проголосова-
ли 30 % избирателей, что при-
несло коммунистам четыре ме-
ста в городском парламенте. А 
на дополнительных выборах в 
марте нынешнего года убеди-
тельную победу одержал еще 
один коммунист, так что теперь 
фракция КПРФ объединяет 5 де-
путатов.

Фракция заявила о себе ак-
тивной позицией. Депутаты не 
только критикуют деятельность 
городской администрации, но и 
предлагают реальную програм-
му развития города на благо 
всех горожан.

Готовятся поправки в Устав 
города, по которым выборы гла-
вы Зеленогорска будут всена-
родными. Депутаты-коммуни-
сты будут добиваться того, что-
бы более доступными для на-
родных избранников стали СМИ. 
Депутаты от КПРФ могут смело 
смотреть в глаза своим избира-
телям. Другие фракции не могут 
похвалиться такой открытостью. 
Каждый из депутатов ежемесяч-
но принимает по личным вопро-
сам от 20 до 30  посетителей.

Фракция добивалась увели-
чения до 120 числа поездок на 
автобусах по социальным кар-
там. Мало того, фракция КПРФ 
теперь будет бороться за  то, 
чтобы устранить все ограни-
чения на проезд льготников и 
ввести бесплатный проезд для 
школьников в учебное время. 
Депутатам удавалось решить 
вопросы с устройством детей 
в детсады, с трудоустройством 

граждан.
У фракции КПРФ в За-

конодательном собра-
нии нет пока парламент-
ского большинства, по-
этому трудно отстаивать 
интересы народа. Но тут 
уместно привести сло-
ва В. И. Ленина о том, что 
коммунисты должны ис-
пользовать трибуну бур-
жуазного парламента для 
того, чтобы доводить до 
масс свои идеи и разо-
блачать политику правя-
щего режима. Поэтому 
наша фракция неудоб-
на не только для правя-
щей партии, но и для тех 
партий, которые объявля-

ют себя оппозиционными, а на 
деле голосуют за законы, не от-
вечающие интересам большин-
ства избирателей.

В крае принят хороший закон 
о поддержке аграрного секто-
ра, но он выстроен таким обра-
зом, что действует в отношении 
примерно 30 из 500 хозяйств. То  
же самое –  с программами со-
циального развития. За 20 лет 
капитализма на селе практиче-
ски не строится жилье, объек-
ты соцкультбыта, не работают 
предприятия, которые раньше 
монтировали водопроводные и 
электрические сети.

У нашей фракции есть непло-
хие предложения по поддержке 
материнства и детства, законо-
дательная инициатива – вернуть 
льготы учителям. Но решение 
этого вопроса всячески затяги-
вается.

Нас не могут оставить рав-
нодушными процессы, проис-
ходящие в ходе «реформ» обра-
зования и здравоохранения. Го-
сударство цинично сбрасывает 
с себя одно за другим социаль-
ные обязательства. 

У большинства граждан нет 
светлого и уверенного взгляда в 
завтрашний день. Далеко не все 
наши земляки представляют, ка-
кой бедой обернется реоргани-
зация социальной сферы. Авто-
номные учреждения – это усиле-
ние расслоения в обществе.

Депутатов-коммунистов ча-
сто упрекают даже за то, чего 
они никогда не совершали. А уж 
они точно никогда не голосо-
вали за монетизацию льгот, за 
продажу земли, за повышение 
тарифов.

Пока в Государственной думе 
за коммунистами было боль-
шинство, не принимались анти-
народные Земельный и Лесной 
кодексы, а также Жилищный ко-
декс, позволяющий выбрасы-
вать людей из квартир на улицу.

Прислушивайтесь не к де-
кларациям партий, а сравнивай-
те результаты голосования при 
принятии законов. Нам есть что 
сказать народу, мы смело смо-
трим в глаза людям.

Записал
александр КОЗЫрЕВ.

Актуальное интервью 

или Чего добиваются коммунисты

Народное
ополчение

ЕВЕр Эвенкии и юг тай-
мыра занимают об-
ширное плато Путора-
на, отнесенное ЮнЕ-

СКО к всемирному наследию 
как уникальный природный 
ландшафт. Место обитания 
снежных баранов, занесенных 
в Красную книгу. Одних озер –
около 25 тысяч. И по запасам 
пресной воды занимает вто-
рое место в мире после озера 
Байкал. 

Прекрасная природа и изо-
билие рыбы давно привлекают в 
эти места состоятельных или об-
ладающих властными полномо-
чиями туристов, так как добрать-
ся в эти места можно только на 
вертолете, что является очень 
затратным (один час вертоле-
та стоит около 80 тысяч рублей, 
а полет только в один конец со-
ставляет не менее 2, 5 часа). 

Тем не менее эти места явля-
ются излюбленным местом от-
дыха эвенкийских чиновников и 
их высокопоставленных гостей 
за счет средств районного бюд-
жета. 

Последний вопиющий и на-
глый случай коллективного поле-
та на вертолетах эвенкийских чи-
новников и депутатов в Путора-
ны, когда они три дня «обсужда-
ли» на озере Дюпкун проблемы 
детских садов, вызвал недоволь-
ство общественности, стал до-
стоянием не только прессы, но и 
прокуратуры. 

24 июня 2011 года депутаты 
районного Совета Эвенкийского 
муниципального района, главы 
поселений, муниципальные слу-
жащие, в том числе глава ЭМР П. 
И. Суворов и глава администра-
ции ЭМР В. С. Яроцкий, за счет 
средств районного бюджета на 
двух вертолетах Ми-8 вылетели 
на отдых в верховья реки Котуй 
(озеро Дюпкун). Вертолеты на-
ходились 3 дня на месте отдыха. 
«Делегация» обратно вернулась 
27 июня 2011 года.

Видимо, в течение трехднев-
ных жарких дискуссий чиновни-
ки и депутаты на берегу живо-
писного озера за рюмкой чая не 
смогли договориться по вопро-
су детских садов. До этого, 21 
июня 2011 года, к месту пред-
полагаемого отдыха на верто-
лете Ми-8 были закинуты муни-
ципальные служащие, которые 
должны были подготовить «вы-
ездное заседание» районного 
Совета по вопросу детского сада 
в п. Ессей. 

Интересно, что депутаты про-
голосовали за проведение вы-
ездного заседания в п. Ессей по 
вопросу строительства детского 
сада 24 июня 2011 года, то есть в 
день вылета, а «группу подготов-
ки заседания по детскому саду» 
закинули на озеро Дюпкун еще 
21 июня 2011 года. 

Фактически 24 июня 2011 
года только один из двух вер-
толетов, в котором находились 
Яроцкий В. С. и Суворов П. И., 
залетел в п. Ессей. Пассажиры 
пробыли около часа, посмотре-
ли объекты строительства и по-
летели в район озера Дюпкун. 
Второй вертолет в п. Ессей вооб-
ще не залетал, а заправившись в 
п. Чиринда, сразу улетел в район 
озера.

Заказчиком полетов на озе-
ро Дюпкун в плане авиапредпри-
ятия указан Газпром, фактически 
полеты осуществлены за счет 
бюджетных средств, а именно 
средств районного Совета. Ви-
димо, Газпром отказался опла-
чивать отдых районных чиновни-
ков.

Решение районного Сове-
та о проведении выездной сес-
сии для рассмотрения вопросов 
строительства детского сада в п. 
Ессей является ширмой для при-
крытия вылета местных чиновни-
ков на отдых в район озера Дюп-
кун, так как реально выездная 
сессия районного Совета не мог-
ла быть проведена в п. Ессей из-

за отсутствия кворума. Вылете-
ло только 7 из 20 депутатов рай-
онного Совета, например, бай-
китские депутаты отказались 
отдыхать за счет бюджета, дру-
гих просто не взяли, видимо, не 
достойны.

Более того, в газете «Эвен-
кийская жизнь» была опублико-
вана информация, что 28 июня 
2011 года чиновники админи-
страции района и депутаты рай-
онного Совета (в том числе Су-
воров П. И. и Яроцкий В. С) в п. 
Ессей проверили ход строитель-
ства объектов, в том числе дет-
ского сада. 

По итогам проверки было за-
явлено, что детский сад в п. Ес-
сей будет запущен 1 сентября 
2011 года, раньше установлен-
ного срока, то есть депутаты 
районного Совета уже изучили 
вопросы строительства детско-
го сад в п. Ессей.

На сессии районного Сове-
та даже районный прокурор Б. 
Н. Хатамов высказал сомнение 
в необходимости данных поле-
тов, предложив лучше напра-
вить средства на другие дей-
ствительно необходимые нужды 
района. 

Анализ многочисленных ма-
териалов проверки следствен-
ных органов показал, что поле-
ты на вертолетах в Путораны и 
другие рыбные места за счет 
средств бюджета по заявкам 
районного Совета, которые под-
писывал глава ЭМР П. И. Суво-
ров, носят практически систем-
ный характер.

Вот только несколько приме-

ров. 13 апреля и 26 августа 2006 
года, 13 апреля 2007 года, 29 
сентября 2008 года, 5 сентября 
2009 года, 4 – 5 сентября 2010 
года Суворов и другие лица ле-
тали на вертолетах Ми-8 в рай-
он р. Виви, р. Юктели, о. Дюп-
кун, оплачивая полеты за счет 
средств районного Совета (не-
однократно вертолеты при этом 
использовались в течении 2 – 3 
дней с ночевками). 

Следственным органам П. 
И. Суворов объяснял необходи-
мость полетов то рабочими по-
ездками, то необходимостью 
строительства туристических 
баз и встреч с жителями, но «ис-
ключительно в интересах район-
ного Совета и жителей района». 

Возможно, председатель 
районного Совета депутатов 
П. И. Суворов выиграл аукцио-
ны на строительство всех тури-
стических баз района, и депута-
ты, исполняя свои должностные 
обязанности, их строят, а им по-
могала министр социальной по-
литики края Пашинова Г. Е. (ле-
тала вместе с Суворовым П.И. на 
р. Юктели и р. Виви 4 – 5 сентя-
бря 2010 г.)

Есть вообще комичные объ-
яснения. Так, помощник главы 
ЭМР Жук И. П. в своем объясне-
нии про полет 29 – 30 сентября 
2008 года в район Чиринды, ког-
да два дня на озере Дюпкун от-
дыхал член Совета Федерации 
Новиков В., вылетевший с «ра-

бочим визитом» в п. Чиринда и 
Ессей, показал, что вылетели в 
сторону п. Чиринда с рабочим 
визитом, но в связи со «свето-
вым днем» не смогли долететь 
до п. Чиринда (не хватило све-
тового времени) и остановились 
переночевать на озере, на вто-
рой день после Чиринды опять 
не хватило светового времени и 
вновь ночевали на озере». 

Что, авиапредприятие плани-
рует полеты вертолетов без уче-
та светового времени?! С точки 
зрения безопасности это невоз-
можно.

А бывший заместитель главы 
администрации ЭМР Финашкин 
Н. Б., опровергая утверждение 
заявителей о том, что 30 сентя-
бря 2008 года с озера Дюпкун 
вертолет прилетел в п. Чирин-
да (90 км) для того, чтобы купить 
только ящик водки, пояснил, что 
он покупал в п. Чиринда хлеб и 
конфеты, которые ввиду отсут-
ствия пакетов в магазине сложи-
ли в ящик из-под водки.

Какая разница: за конфетами 
или ящиком водки они залетали 
в п. Чиринда, вертолет ведь не 
такси, а отдых на озерах не вхо-
дит в должностные обязанно-
сти чиновников, даже высокопо-
ставленных.

В полетах по заявкам район-
ного Совета депутатов случают-
ся и «казусные» ситуации.

Так, 13 – 14 апреля 2007 года 
по заявке районного Совета де-
путатов вертолет Ми-8 АМТ ле-
тал по маршруту Тура – Горный 
– район Чиринда – Чиринда – 
р. Виви – район Виви – Горный 

– район Учами – Учами – район 
Виви –  р. Виви – Горный –  Тура. 

От изобилия точек посадки 
глаза разбегаются, как бедные 
депутаты исполняют свои долж-
ностные обязанности.

Но когда ГП КК «КрасАвиа» 
выставила счет для оплаты в 
сумме 326162 рубля, районный 
Совет вдруг отказался его опла-
чивать.

В судебном заседании Арби-
тражного суда представитель 
районного Совета утверждал, 
что акт-отчет полета не подпи-
сан ответственным представи-
телем районного Совета, более 
того, в списке пассажиров ука-
заны неизвестные лица, а услу-
ги авиатранспорта необходимы 
только для перевозки депутатов 
из труднодоступных поселений, 
а сессии в это время не было. 

Глава ЭМР П. И. Суворов в 
суде пояснил, что полета по за-
явке районного Совета не было, 
пассажиров он не знает, он под-
писывал заявку и чистый бланк 
пассажиров.

Но в этом деле интерес пред-
ставляет не сам вопрос, что по 
заявке районного Совета может 
летать кто угодно и куда угодно, 
а пассажиры, которые летали по 
заявке районного Совета и кото-
рых якобы не знал П. И. Суворов.

Только фамилия Володин В. 
В. говорит о многом: депутат Го-
сударственной думы, один из 
руководителей партии «Единая 

Россия», ныне – заместитель 
Председателя правительства 
РФ.  Видимо, П. И. Суворов не 
узнал его или, как говорят в та-
ких случаях, нюх потерял, отка-
завшись оплачивать полет вы-
соких гостей, естественно, ле-
тавших с «рабочим визитом» для 
ознакомления с жизнью жителей 
нашего района.

Арбитражный суд Красно-
ярского края вынес решение о 
взыскании с районного Совета в 
пользу ГП «КрасАвиа» расходов 
на полет. Видимо, было доказа-
но, что П. И. Суворов все-таки 
знает Володина В. В. (возможно, 
ему напомнят), и полет был им 
надлежаще оформлен. 

Вообще полеты по заявкам 
районного Совета производятся 
произвольно и бесконтрольно. 

Материалов уже набралось 
достаточно, и, думаю, они до-
стойны внимания Следственно-
го комитета Российской Феде-
рации. 

Кстати, «выездные заседа-
ния депутатского корпуса» – это 
почти традиция эвенкийских де-
путатов. Чем, например, хуже 
глава ЭМР П. И. Суворов, ведь 
бывший председатель Законо-
дательного собрания (Суглана), 
ныне депутат Заксобрания края 
А. Е. Амосов проводил «выезд-
ное заседание» Суглана в тай-
ге на озере Виви, в географиче-
ском центре России. 

Думаю, пора вынести на об-
суждение общественности во-
прос о выделении бюджетных 
средств на обеспечение дея-
тельности районного Совета, 
а именно, выделение отдель-
ной строкой расходов на поле-
ты вертолетов Ми-8 (так прямо в 
бюджете района и указывается), 
на которые ежегодно выделяют-
ся от 6 до 10 миллионов рублей. 

Никаких труднодоступных по-
селений в Эвенкии нет, во все 
поселения регулярно летают 
пассажирские рейсы, на кото-
рые ежегодно выделяются дота-
ции из бюджета района. 

Что, у нас депутаты уже не 
могут летать на пассажирских 
рейсах вместе с другими жите-
лями района?! К тому же депу-
таты районного Совета сейчас 
проживают в поселках Тура, Бай-
кит и Ванавара (бывшие район-
ные центры), и вообще нет ника-
кой необходимости их вывозить 
«специальными» рейсами. 

Разбазаривание бюджетных 
средств на полеты депутатов 
районного Совета при дотацион-
ном  бюджете Эвенкии почти на 
90 % является как минимум амо-
ральным, и детский сад «Путора-
ны» пора, наверное, все-таки за-
крыть. 

Может, лучше «лишние» день-
ги направить на реальные дет-
ские сады, ведь в Эвенкии при 
населении всего 16 тысяч жите-
лей более 500 детей дошкольно-
го возраста не обеспечены ме-
стами в детских садах ввиду их 
нехватки. 

Степан ОСОГОСтОК, 
наш общественный кор-

респондент, председатель 
КрОО «Эвенкийцы».

Наш общественный корреспондент сообщает 

Открытое письмо 

Хроника

Такие полёты за бюджетный счёт аморальны

С

Ы, ЧЛЕнЫ городско-
го совета ветеранов 
войны, труда и право-
охранительных орга-

нов Сосновоборска, пенси-
онеры города, просим опу-
бликовать на страницах на-
шей уважаемой народом 
газеты края это открытое 
письмо в адрес руководства 
краевого совета ветеранов.

В России под руководством   
«Единой России» по инициати-
ве В. В. Путина полным ходом 
идёт процесс создания так на-
зываемого Общероссийско-
го народного фронта. Это дей-
ство считается новым шагом в 
современной политике страны 
якобы с целью объединения на-
родных масс на поддержание 
нынешнего курса прааящего 

режима, партии власти – «Еди-
ная Россия», лично В. В. Путина 
на предстоящих выборах в Госу-
дарственную думу РФ и прези-
дента страны. 

Сам В. В. Путин с экранов 
телевидения декларирует, что 
ОНФ предусматривает ДО-
БРОВОЛЬНОЕ вступление в 
этот фронт как отдельных лю-
дей, так и трудовых коллекти-
вов и общественных органи-
заций после принятия коллек-
тивного решения о вступлении. 
Владимир Владимирович неод-
нократно подчёркивал в своих 
выступлениях, что при вступле-
нии в ОНФ необходимо  заполу-
чить голоса всех членов обще-
ственных организаций, чтобы 
избежать подобных ситуаций, 
как случилось с Союзом архи-

текторов России, Союзом ком-
позиторов России. Известно, 
что сотни членов этих организа-
ций заявили протест своим ру-
ководителям на их «инициативу 
сверху» без согласования с чле-
нами организаций. Но для ре-
тивых региональных и муници-
пальных руководителей обще-
ственных организаций это – не 
указ и не помеха. 

Чтобы засвидетельствовать 
свою лояльность к нынешней 
власти и успеть к общему буду-
щему «пирогу», наши краевые и 
местные руководители обще-
ственных организаций не счи-
тают нужным спросить мнения 
«челяди», выдвинувшей их на 
руководящие посты в этих ор-
ганизациях. 

На каком основании вступил 

в ОНФ краевой совет ветеранов 
войны, труда и правоохрани-
тельных органов (председатель 
Самков А. П.), если обсуждения  
вопроса о намечающемся всту-
плении в «Народный фронт» в 
низовых – районных и город-
ских – ветеранских организаци-
ях не было?

По крайней мере, у нас в Со-
сновоборске точно не было. Да 
мы бы и не изъявили такого же-
лания состоять в этом «фрон-
те»! Какой общей целью мо-
гут быть связаны в ОНФ тысячи 
ветеранов труда и войны с ны-
нешними коррумпированными 
чиновниками и разжиревшими 

на общенародной собственно-
сти и общенациональных при-
родных богатствах олигархами 
и миллионерами, которые око-
пались в «Единой России»?!   

Считаем, что руководство 
краевого совета ветеранов на-
рушило порядок вступления 
в «народный фронт». И это не 
единичный факт. Этим самым 
дискредитируется сама идея 
взаимодействие общества с 
властью, если оно проигнори-
ровано руководством краевого 
совета ветеранов, создателями 
«Народного фронта»?

Г. н. аксёнова, а. К. Марков, Ф. И. Шварёв, И. П. Обухов, 
С. И. Сербина, В. В. Балюк, Л. В. Камышов, Г. Д. Корсун.

М

Призываем всех крас-
ноярцев, которым доро-
ги судьба Отечества, бу-
дущее детей и внуков, 
поддержать Народный 
референдум своим лич-
ным участием. Наш де-
виз: «От Народного ре-
ферендума – к народ-
ной власти!».

К сведению обманутых 
вкладчиков Сбербанка

Волгоградская областная организация Общества защи-
ты интересов вкладчиков банков и владельцев ценных бумаг 
уже тра диционно сообщает нашим читате лям о фактической 
стоимости со ветского рубля. Согласно их под счётам в соот-
ветствии с официаль ными данными росстата, по состо янию 
на 27 июня 2011 года один со ветский рубль стоил 101,95 рос-
сийского рубля. Именно такую сумму по закону «О восстанов-
лении и защите сбере жений граждан рФ» государство обя-
зано заплатить вкладчикам Сбербанка за каждый советский 
рубль. Выдавая «предварительные компенсации» в размере 
2—3 рос сийских рубля за один советский и списывая их со 
счетов, правитель ство просто грабит граждан.

«Правда» от 21 июля 2011 года.

Состоялось первое, орга-
низационное, заседание из-
бирательной комиссии Крас-
ноярского края состава 2011 
– 2016 годов. Она была сфор-
мирована  в количестве 14 
членов. Вот ее состав.

Алмиева Алина Алексеевна – 
«Патриоты России», Кем Евге-
ния Львовна – ЛДПР, Кирпичева 
Людмила Викторовна – «Ябло-
ко», Кожемякина Валентина 
Мартыновна – от Центральной 
избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации, Попов 
Александр Иванович – «Единая 
Россия», Савельева Вера Геор-
гиевна – «Справедливая Рос-
сия»,  Федоренко Леонид Де-
мидович – КПРФ. 

Распоряжением губернато-
ра Красноярского края в состав 
избирательной комиссии Крас-
ноярского края назначены: Бо-
чаров Константин Анатольевич 
– от Центральной избиратель-
ной комиссии Российской Фе-
дерации, Замещаев Глеб Ни-
колаевич – от Емельяновского 
районного Совета депутатов, 
Кудымов Виктор Викторович 

– от Таймырского (Дол-
гано-Ненецкого) район-
ного Совета депутатов, 
Лившиц Сергей Алексан-
дрович – «Правое дело», 
Лисовская Анна Георги-
евна – от Красноярского 
городского Совета депу-
татов, Привалов Алексей 
Михайлович – от Эвен-
кийского районного Со-
вета депутатов, Улин 
Сергей Леонидович – от 
Канского районного Со-
вета депутатов. 

Вел первое заседа-
ние старейший член ко-
миссии Л. Д. Федорен-

ко (на снимке). В работе засе-
дания приняли участие первые 
лица края, в том числе –  гу-
бернатор края Л. В. Кузнецов и 
председатель Законодательно-
го собрания А. В. Усс. Они от-
метили высокий статус и про-
фессионализм комиссии, в ко-
торой представлены все поли-
тические партии, и выразили 
уверенность, что лучшие тра-
диции будут продолжены и при-
умножены. Призвание комис-
сии – создать условия, в кото-
рых на выборах разным полити-
ческим партиям будут созданы 
равные условия и соблюдаться 
уважение к политическим оппо-
нентам. 

Затем тайным голосовани-
ем были избраны председатель 
комиссии, его заместитель и 
секретарь комиссии. 

Председателем избиратель-
ной комиссии Красноярского 
края вновь назван Константин 
анатольевич Бочаров.

александр КОЗЫрЕВ. 
Фото автора.

Призыв 
к единению 
патриотов 

Более месяца назад поя-
вились первые сообщения об 
инициативе рабочих Рубцов-
ска создать по-настоящему 
Народное ополчение против 
пропагандистского путинского 
фронта. Это нашло поддержку 
у патриотов России, которые 
защищают свои права, разо-
блачают ложь, борются за луч-
шее будущее.  

Не так давно в Нижнем Нов-
городе, на родине легендарных 
русских героев Минина и По-
жарского, было объявлено о 
создании Всероссийского на-
родного ополчения. 

Чтобы объявить о своем уча-
стии в нём, съехались предста-
вители около тридцати регио-
нов России. Для чего же в наши, 
вроде бы мирные, времена, ког-
да Отечеству вроде бы не угро-
жают полчища иноземных за-
хватчиков: поляков, французов, 
немцев, понадобилось Народ-
ное ополчение? 

«Наше патриотическое дви-
жение – это первый шаг к по-
строению в России социализма 
XXI века. Наше Народное опол-
чение – это знамя, собирающее 
честных и думающих граждан 
страны. Наш Народный рефе-
рендум показывает ключевые 
принципы нашего плана дей-
ствий. Нашу программу вопло-
тит Правительство народно-
го доверия. Чтобы осуществить 
намеченное, мы пойдем на вы-
боры под лозунгом широко-
го народного контроля над их 
проведением. Формируя Все-
российское народное ополче-
ние, мы заявляем о своем стрем-
лении вместе идти на выборы в 
Государственную думу. Своим 
кандидатом на пост Президен-
та России мы видим Геннадия 
Андреевича Зюганова. Мы уве-
рены, что команда Президента 
Зюганова сможет начать движе-
ние нашей Родины по пути но-
вых побед и новых свершений. 
Вместе с КПРФ – победим!», – 
говорится в документе, приня-
том в Нижнем Новгороде.

«Ровно 400 лет назад здесь, 
на берегах Волги, гражданин 
Минин и князь Пожарский 
сформировали народное опол-
чение в то время, когда ляхи пи-
ровали в Кремле при поддерж-
ке продавшихся бояр, – сказал, 
выступая в Нижнем Новгороде 
Геннадий Зюганов. – Мы долж-
ны сознавать, что заканчивает-
ся смутное двадцатилетие.  Оно 
обернулось для наших наро-
дов невиданными потерями. За 
эти двадцать лет страна недо-
считалась 15 миллионов чело-
век, из них 14,5 миллиона – рус-
ские, которые под свои знамена 
собрали 130 народов и народ-
ностей, не порушив ни одной 
веры, ни одной культуры, ни од-
ного языка. Советская власть 
даже самым малочисленным на-
родам дала свою письменность. 
Мы должны помнить, что эти 
двадцать лет обернулись еще и 
тем, что 72 тысячи производств 
практически полностью унич-
тожены… 

Волга-матушка вслед за 
Енисеем напомнила нам, что 
неуважение к своей истории, 
к своим гражданам, к тем, кто 
создает ценности на земле, – 
всем труженикам оборачивает-
ся великой бедой и катастро-
фой. Взорвана Саяно-Шушен-
ская ГЭС – лучшая в мире ги-
дроэлектростанция, где всю 
рабочую смену утопили в воде. 
Недавно великая трагедия по-
стигла всех нас, когда утонул 
корабль, где погибли десятки 
людей, в том числе много детей. 

Если бы не разрушили 
СССР, сегодня бы нас было не 
143 миллиона, а 310 миллионов, 
как в современной Америке. 
У нас есть историческое буду-
щее, лишь еcли сложить огром-
ные потенциалы России, Бело-
руссии, Украины, Казахстана и 
других республик.  Главным в 
стране будет труженик. Умом и 
талантом создаются все основ-
ные ценности на земле. Самы-
ми уважаемыми профессиями 
будут врач и учитель, рабочий и 
крестьянин, инженер и ученый, 
военный.

Мы все сделаем для того, 
чтобы восстановить обороно-
способность и безопасность 
страны. Это можно сделать, 
если мы с вами создадим широ-
кое народное движение за чест-
ные и достойные выборы, если 
мы вместе выступим на акци-
ях протеста против роста цен и 
безумия коррупции, преступно-
сти и терроризма. Если мы вме-
сте сложим усилия всех, кому 
дорога Россия и кому за держа-
ву обидно…

Движение Народного опол-
чения – это знамя, под которым 
мы вместе пойдем на ближай-
шие выборы!».

...На одном из плакатов 
участников митинга и шествия 
были изображены символиче-
ские даты: «1612 – 1812 – 2012». 
Как известно, в 1612 году рус-
ское ополчение под предводи-
тельством Минина и Пожар-
ского выкинуло из московского 
Кремля польских захватчиков 
и предателей-бояр. В 1812 году 
бежали из сожженной и разо-
ренной ими Первопрестольной 
французские оккупанты. Пожа-
луй, складывается уже настоя-
щая традиция: каждые 200 лет 
русские освобождают Москов-
ский Кремль от разрушителей. 

Всероссийское народное 
ополчение должно стать реаль-
ной силой, способной проти-
востоять таким разрушителям 
ради спасения и возрождения 
страны. 

www.sovross.ru

Лицом к народу,

Без меня меня женили?

Заседание избиркома

Детский сад «Путораны»
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20 лет без СССР. В зеркале цифр и фактов

В помощь организаторам партийной учёбы

«О партийно-политической учёбе в отделениях КПРФ 
в 2011—2012 годах и её роли в агитационно-пропагандистской работе 

при проведении общефедеральных избирательных кампаний»
КПРФ ведёт активную подго-

товку к выборам 2011—2012 годов 
в Государственную думу ФС РФ 
и президента Российской Феде-
рации. На пути к общефедераль-
ной избирательной кампании це-
лый ряд партийных отделений до-
стойно проявили себя, участвуя 
в региональных выборах, разви-
вая протестное движение, орга-
низуя работу с населением по ме-
сту жительства. Результаты голо-
сования граждан страны в ходе 
Народного референдума свиде-
тельствуют о широкой поддерж-
ке программы действий КПРФ.

На проходивших в 2010—2011 
годах выборах в региональные ор-
ганы власти и органы местного са-
моуправления выросло число из-
бирателей, отдавших свои голо-
са КПРФ.  Более разнообразны-
ми становятся формы пропаганды 
и агитации партии. Растёт каче-
ство печатных партийных изда-
ний. Коммунисты успешно осваи-
вают интернет-пространство. Со-
вершенствуются аудиовизуальные 
средства агитационно-пропаган-
дистской работы.

Партийные комитеты стремят-
ся к повышению идейно-теорети-
ческой подготовки коммунистов 
и комсомольцев, усилению эффек-
тивности массово-политической, 
разъяснительной работы среди 
населения. Успешно действуют 
многие партийные кружки, шко-
лы, семинары, политклубы, лек-
тории. Хорошо зарекомендова-
ла себя работа мобильных агита-
ционно-пропагандистских групп. 
Проводятся круглые столы и на-
учно-практические конференции. 
Положительный опыт в организа-
ции партийной учёбы и просвети-
тельской работы накоплен в Севе-
ро-Осетинском и Удмуртском ре-
спубликанских, Краснодарском 
краевом, Брянском, Иркутском, 
Курганском, Московском, Ниже-
городском, Новосибирском, Ом-
ском, Орловском, Ростовском об-
ластных и других отделениях 
КПРФ.

Вместе с тем имеют место не-
достатки и недоработки при орга-
низации агитационно-пропаган-
дистской деятельности и идейно-
теоретического обучения членов 
партии. В условиях подготовки 
к общефедеральным избиратель-
ным кампаниям стоит задача по-
вышения эффективности идеоло-
гической работы, её нацеленности 
на достижение конкретного поли-
тического результата. Пропаган-
дисты и агитаторы должны стре-
миться к расширению аудитории, 

обеспечению идейного влияния 
на различные социальные группы 
населения, все слои трудящихся. 
Необходимо наращивать наступа-
тельность в этой работе, обновлять 
её формы, решительно противо-
стоять новым всплескам антиком-
мунизма и антисоветизма.  Агита-
ционно-пропагандистская работа 
и партийно-политическая учёба 
призваны обеспечивать устойчи-
вый рост авторитета КПРФ и её 
поддержки трудовым народом.

Президиум ЦК КПРФ поста-
новляет:

1. Комитетам региональных и 
местных отделений КПРФ, пер-
вичным партийным отделениям 
постоянно держать в центре вни-
мания вопросы повышения идей-
но-теоретической подготовки всех 
членов партии, их участия в аги-
тационно-пропагандистской и 
просветительской деятельности. 
Основное содержание партий-
ной учёбы и агитационно-пропа-
гандистской работы в 2011/2012 
учебном году определять в соот-
ветствии с программными уста-
новками XIII съезда партии и по-
следующих пленумов ЦК КПРФ. 
Разъяснять их решения среди ши-
роких народных масс. Активизи-
ровать изучение и использование 
разнообразных форм пропаганды 
и агитации в ходе общефедераль-
ных избирательных кампаний.

2. Партийным комитетам, про-
пагандистам и агитаторам КПРФ, 
опираясь на наследие марксизма-
ленинизма, укреплять связь идей-
но-теоретической работы и пар-
тийной учёбы с практикой по-
литической борьбы партийных 
отделений. Более половины по-
литзанятий в течение ближайше-
го года провести в форме изуче-
ния предвыборных программных 
материалов КПРФ и программы 
её кандидата на пост президента 
Российской Федерации, а также в 
виде непосредственного участия в 
агитационных предвыборных ме-
роприятиях, включая выступле-
ния перед избирателями, участие 
в агитационных пикетах, распро-
странение газет и листовок, поезд-
ки в составе мобильных агитгрупп 
в сельские районы.

3. Комитетам региональных и 
местных отделений КПРФ в срок 
до 1 сентября 2011 года опреде-
лить коллективные и индивиду-
альные формы учёбы коммуни-
стов и сторонников партии, со-
став слушателей, пропагандистов, 
организаторов партийной учё-
бы и просветительской работы. 
В состав пропагандистов, лекто-

ров, докладчиков включить чле-
нов КПРФ, имеющих хорошую те-
оретическую подготовку и прак-
тический опыт. Шире привлекать 
к агитационно-пропагандистской 
работе молодёжь. При организа-
ции учёбы коммунистов активнее 
сочетать методику коллективных 
занятий с методами самообразова-
ния. Определить помещения для 
коллективных форм учёбы и про-
светительской работы. Создать ус-
ловия для демонстрации видеома-
териалов и презентаций. Проана-
лизировать возможности исполь-
зования агитмашин, агитпалаток, 
множительной техники и иных 
средств пропаганды. Определить 
пути совершенствования всей ма-
териальной базы просветитель-
ской и агитационно-пропаган-
дистской работы.

4. Согласиться с подготовлен-
ной отделом ЦК КПРФ по агита-
ционно-пропагандистской рабо-
те Примерной тематикой полит-
занятий, бесед, лекций, докладов, 
круглых столов, конференций при 
организации партийно-политиче-
ской учёбы и просветительской 
работы на 2011/2012 учебный год.

Опубликовать её со списка-
ми рекомендуемой литературы 
в журнале «Политическое про-
свещение» (В. Ф. Грызлов), Ин-
формационном бюллетене ЦК 
КПРФ (М. В. Костина), раз-
местить на интернет-сайте ЦК 
КПРФ (С. П. Обухов) и интер-
нет-портале politpros.com (М. С. 
Костриков).

Региональным и местным ко-
митетам КПРФ предусмотреть 
оперативную корректировку пред-
лагаемой тематики в необходимых 
случаях с учётом изменений в по-
литической и социально-экономи-
ческой обстановке. Во всех фор-
мах учёбы провести специальные 
занятия по изучению предвыбор-
ных программ КПРФ и её канди-
дата на пост президента РФ.

5. Рекомендовать приступить 
к регулярным занятиям в системе 
партийной учёбы с сентября 2011 
года с рассмотрения темы «Впе-
рёд, к победе народовластия!  
Подготовка к общефедераль-
ным избирательным кампаниям 
2011—2012 годов». Использовать 
их проведение для максимально 
эффективной подготовки к выбо-
рам, для выявления и устранения 
имеющихся в этой работе недо-
статков. Считать важнейшей зада-
чей ближайшего учебного периода 
обучение членов избирательных 
комиссий и наблюдателей, руко-
водителей агитколлективов, про-

пагандистов и агитаторов в целях 
подготовки к выборам. Завершая 
учебный год, провести итоговые 
занятия, собеседования, на кото-
рых рассмотреть итоги прошед-
ших избирательных кампаний, 
дать оценку работы каждого слу-
шателя.

6. Отделу ЦК КПРФ по агита-
ционно-пропагандистской работе 
(Д. Г. Новиков) в срок до 1 августа 
2011 года подготовить Рекомен-
дации по организации партийной 
учёбы, агитационно-пропаган-
дистской и просветительской ра-
боты на 2011/2012 учебный год.  
Отделу ЦК КПРФ по организаци-
онно-партийной и кадровой рабо-
те (Г. Н. Сенин) направить их в ре-
гиональные отделения партии.

7. Редакциям газеты «Прав-
да» (Б. О. Комоцкий), журнала 
«Политическое просвещение» (В. 
Ф. Грызлов), Информационного 
бюллетеня ЦК КПРФ (М. В. Ко-
стина), интернет-сайта ЦК КПРФ 
(С. П. Обухов), интернет-ресурса 
«Политическое просвещение» (М. 
С.  Костриков), печатным издани-
ям и интернет-сайтам региональ-
ных отделений партии регулярно 
публиковать статьи и материалы, 
методические советы и рекомен-
дации в помощь пропагандистам и 
агитаторам, лекторам и докладчи-
кам с учётом тематики, утверждён-
ной Президиумом ЦК КПРФ.

8. Отделу ЦК КПРФ по агита-
ционно-пропагандистской работе 
(Д. Г. Новиков) продолжить прак-
тику подготовки листовок и бу-
клетов, документальных фильмов, 
видеоотчётов о работе партии, ви-
деозаписей бесед с руководителя-
ми КПРФ, учёными и экспертами.

9. Комитетам региональных и 
местных отделений КПРФ повы-
шать уровень руководства агита-
ционно-пропагандистской и про-
светительской работой. Обеспечи-
вать пропагандистов и агитаторов, 
руководителей агитколлективов 
литературой, поощрять лучших 
из них, совершенствовать фор-
мы обучения и инструктажа. Счи-
тать одним из главных критериев 
успешной работы партийных от-
делений рост подписки на газеты 
«Правда» и «Советская Россия», 
журнал «Политическое просве-
щение», региональные и местные 
партийные издания.

10. Контроль за выполнением 
настоящего постановления воз-
ложить на первого заместителя 
Председателя ЦК КПРФ И. И. 
Мельникова.

Г.  А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

 
Примерная тематика 

политзанятий, бесед, лекций, докладов, круглых столов, конференций 
при организации партийной учёбы и просветительской работы

I. Вперёд, к победе народовластия! Подго-
товка к общефедеральным выборным кампани-
ям 2011—2012 годов.

II. Реализация Программы КПРФ — гаран-
тия безопасности и социального прогресса об-
щества. По материалам июльского (2011 г.) 
Пленума ЦК КПРФ.

III. КПРФ на марше. Укрепление идейного 
и организационного единства — залог успешно-
го решения задач партии.

IV. Эффективная идеологическая работа — 
важнейшее условие достижения программных 
задач КПРФ.

V. Стратегическая цель партии — построе-
ние в России обновлённого социализма, соци-
ализма XXI века.

VI. Программа КПРФ о соединении соци-
ально-классовой и национально-освободитель-
ной борьбы. Народное ополчение против пу-
тинского «рублёвского фронта».

VII. Устав КПРФ — основной закон для 
коммуниста.

VIII. Подбор, расстановка и воспитание ка-
дров в партии.

IX. Коммунисты в органах власти и само-

управления. Депутатская вертикаль КПРФ.
X. Социалистическая модернизация — 

путь к возрождению России.
XI. Развитие науки и образования — важ-

нейшее условие модернизации России. По ма-
териалам мартовского (2011 г.) Пленума ЦК 
КПРФ.

XII. Спасение села — залог экономического 
и духовного возрождения России. По материа-
лам октябрьского (2010 г.) Пленума ЦК КПРФ.

XIII. Великая Октябрьская социалистиче-
ская революция — главное событие в мировой 
истории XX века.

XIV. Победа Советского Союза в Великой 
Отечественной войне. Разгром фашистской 
Германии и милитаристской Японии. Борьба с 
фальсификациями истории войны.

XV.  В.И. Ленин — гениальный политик и 
государственник нового типа.

XVI. И.В. Сталин — гений реализма и соци-
алистического созидания.

XVII. Реставрация капитализма в СССР и 
её последствия.

XVIII. Чьи интересы выражает государ-
ственная машина РФ?

XIX. Политические партии в России.
XX. Экономическая и социальная стратегия 

КПРФ.
XXI. Аграрно-земельный вопрос. Пороч-

ность частной собственности на землю.
XXII. Классы и классовая борьба.
XXIII. Рабочее движение в современной 

Российской Федерации: проблемы и тенден-
ции.

XXIV. Ленинский комсомол — резерв Ком-
мунистической партии.

XXV. Национальная политика КПРФ в со-
временных условиях.

XXVI. Коммунисты и русский вопрос.
XXVII. Процессы реинтеграции и дезинте-

грации на территории прежнего СССР.
XXVIII. Кризис в духовно-культурной сфе-

ре.
XXIX. КПРФ в борьбе с антикоммунизмом, 

антисоветизмом и русофобией.
XXX. Империалистическая глобализация и 

проблемы национальной безопасности
XXXI. Международное коммунистическое 

движение. Союз коммунистических партий — 
КПСС.

I. Современные выборные тех-
нологии.

II. Акция протеста: как её под-
готовить и провести?

III. Организация Народного 
референдума: успехи и проблемы.

IV. Первичная партийная орга-

Практические занятия

низация — основа партии (обмен 
опытом).

V. Листовка в информацион-
ной и пропагандистской работе.

VI. Работа члена участковой 
избирательной комиссии и наблю-
дателя.

VII. Партийная учеба: исполь-
зование лучших образцов прошло-
го и современные формы.

VIII. Газета партийного коми-
тета — коллективный пропаган-
дист, агитатор и организатор.

IX. Печатная и видеопродук-

№44 «Красноярской 
газеты» помещена ин-
формация о воздви-
жении Креста прими-

рения, покаяния и любви по 
погибшим в годы Граждан-
ской войны. Информация 
была дополнена некой безы-
мянной архивной справкой о 
происходивших 90 лет тому 
назад событиях на Манской 
земле.

Я – за примирение. Но что 
подразумевает собой примире-
ние? Словари толкуют это поня-
тие как взаимное примирение, 
примирение противополож-
ных сторон. Странно то, что во-
прос об установке креста брат-
ской любви и прощения в Ман-
ском районе не был обсуждён 
на каких-либо собраниях, кру-
глых столах. Но и на это мож-
но было не обратить внимания: 
сейчас много инициатив, кото-
рые их авторы не считают нуж-
ным обсуждать. Такова особен-
ность нашего «демократиче-
ского времени», времени соз-
дания гражданского общества, 
провозглашения толерантно-
сти. И опять же, это – безоце-
ночное суждение, то есть ни хо-
рошо, ни плохо, так 
как это просто есть. 

Другой вопрос, и 
это, пожалуй, глав-
ное: кто с кем при-
мирялись?  

Судя по материа-
лам, опубликованным 
в «Красноярской га-
зете», потомки каза-
ков и милиционеров 
как представителей 
власти Колчака за-
мирялись с потомка-
ми «бандитов» из де-
зертиров и бывших 
ссыльных. 

Автор начинает из-
ложение событий с 
подписания Брест-
ского мира – вот, ока-
зывается, откуда все 
беды: не с наличия не-
разрешимых противо-
речий между трудом и 
капиталом , помещи-
чьего землевладения 
и безземельного кре-
стьянства, проблем 
национальных окра-
ин и т. д. И офицеров, 
оказывается, нача-
ли расстреливать по-
сле Брестского мира, 
а не после Февраль-
ской революции. Оказывается, 
«повальные пьянки и дебош» в 
Кирзе «стали поводом для бес-
покойства властей». Каких вла-
стей? С февраля одни власти 
уходили, другие приходили. 
Каждое сословие разбиралось 
со своими проблемами. Доста-
точно перелистать газеты «Наш 
голос», «Свободная Сибирь» за 
1917 год, чтобы увидеть, какие 
противоречия были на съез-
дах учителей губернии, право-
славного духовенства и мирян 
Енисейской епархии, крестьян-
ских и казачьих съездах. Напри-
мер, казаки на Первом съез-
де заявили: «Енисейское каза-
чество не отказывается от на-
звания «казак», но вкладывает 
в содержание этого слова ста-
рый смысл, стёртый полити-
кой старой власти, смысл этого 
– свободный человек. Отныне 
«гражданин-казак» есть защит-
ник добытой свободы, сын сво-
ей Родины и член свободно со-
ставленного союза». 

Поддерживая Временное 
правительство, съезд казаков 
отмечал, что казачество «может 
укрепить завоёванную свобо-
ду» «лишь благодаря поддерж-
ке и самодеятельности все-
го трудового народа», и считал 
«неотложным делом объедине-
ние всего трудового народа во-
круг Советов солдатских, кре-
стьянских и казачьих депута-
тов».

К слову, дезертиры – это 
бывшие солдаты-окопники 
Первой мировой войны, фрон-
товики. Дезертирство нача-
лось после Февральской рево-
люции, а не после подписания 
Брестского мира. Брестский 
мир был подписан в том числе 
потому, что армии фактически 
не было. Как известно, Питер 
защищали от наступления кай-
зеровской армии наспех сфор-
мированные отряды Красной 
гвардии. Солдаты воевать не 
хотели. Летом 1917 года, к при-
меру, в Тасееве во время одно-
го из митингов все эсеровские 
знамёна с лозунгами «Война до 
победного конца» были в клочья 
разорваны возмущёнными кре-
стьянами.

Со второй половины ста-
тьи неизвестный автор уже на-
зывает «бандитов» повстанца-
ми, ссылаясь на то, что они так 
себя назвали. Слово «партиза-
ны» упоминается лишь единож-
ды, когда говорится об их поте-
рях. Очевидно, автор пользо-
вался материалами сводок кол-
чаковской армии, так как там 
действительно партизан назы-
вали бандитами. Да и краткое 
описание автором столкнове-
ний партизанских отрядов с ча-
стями регулярной колчаков-
ской армии даёт представле-
ние о происходивших событиях 
таким образом, что «повстан-
цам» всё время везло (то горы, 
то шуга на Мане, то большой 
снег), а вот когда «наступающие 

казаки наголову разбили парти-
занские полки с ходу», то «каза-
ки медленно и осмотрительно 
шли к Баджею, сметая засады 
и догоняя бегущих». Что дела-
ли дальше с этими «бегущими», 
в статье не говорится.

К удивлению, из статьи узна-
ла, что «отступающие сжигали 
свои дома». А вот красноярский 
исследователь Ю. В. Журов в 
своей книге приводит донесе-
ние управляющего Енисейской 
губернией министру внутрен-
них дел Сибирского правитель-
ства Колчака от 11 июля 1919 
года о событиях весны и нача-
ла лета 1919 года, когда пар-
тизаны начали отступление в 
Монголию: «Доношу, что в селе 
Степно-Баджейском Красно-
ярского уезда сожжены распо-
ряжением военных властей все 
усадьбы и выселены все жите-
ли».

Вот так, без сантиментов. 
Очевидно, жгли в белых пер-
чатках, чтобы не запачкать-
ся. Кстати, в этом же сообще-
нии говорилось: «В селе Та-
сеевском Канского уезда со-
жжено 2/3 дворов, причём 
оставлены дворы преимуще-

ственно лиц, не причастных к 
большевизму». Исходя из оце-
нок современного примирите-
ля, что партизаны – это «бан-
диты», в Тасееве 2/3 села со-
стояло в «бандитах». А судя по 
тому, что в Енисейской губер-
нии было разрушено 13858 кре-
стьянских хозяйств, сожже-
но 3190 домов, число причаст-
ных к большевизму было нема-
леньким. Причём речь идёт в 
основном о сельских террито-
риях. В Степно-Баджейской и 
Кияйской волостях Краснояр-
ского уезда процент разрушен-
ных хозяйств колебался от 50 
до 90. И.Н.Смирнов писал, что 
в наступающих войсках Крас-
ной Армии имели слабое пред-
ставление о том, «что из себя 
представляют партизаны». Он 
писал, что «сибирские партиза-
ны оказались нам несравненно 
ближе, чем партизаны на Укра-
ине. Большинство партизан 
было разорено Колчаком. Когда 
они заявили нам об убытках, по-
лученных от Колчака, с уверен-
ностью, что мы их возместим, 
у нас руки опустились: никаких 
средств у государства не хвати-
ло бы их покрыть».

Газета «Красноярский рабо-
чий» в июне 1920 года, то есть 
через год после описываемых 
кровавых событий, писала: «До 
колчаковщины сибирская де-
ревня не принимала непосред-
ственного участия в политиче-
ских переворотах и вообще по-
литикой не занималась. Где-то 
там, в далёкой России, проис-
ходила революция, о которой 
сибирские крестьяне знали 
понаслышке от вернувших-
ся фронтовиков. Потом борьба 
перекинулась в сибирские го-
рода, прошла по железной до-
роге, но деревни, за редким 
исключением, она не задела. 
Только колчаковщина встрях-
нула сибирскую деревню и втя-
нула её в водоворот политики и 
революции. 

В период Гражданской вой-
ны через отдалённые таёжные 
деревушки, куда раньше попа-
дал только ссыльный, проезжий 
фельдшер или топограф, про-
ходили целые обозы, двигались 
отряды чехов, румын, итальян-
цев и других белогвардейских 
героев и вели себя как насто-
ящие завоеватели. Глухие си-
бирские углы, летопись которых 
сводилась к тому, кого, в каком 
году съел медведь и сколько 
задавил скота, имеют сейчас 
свою политическую историю: 
могилы мучеников за свободу 
и лучшую долю трудящихся, пе-
пелища сожжённых белогвар-
дейцами жилищ, имеют своих 
героев и предателей». 

недоумение вызывает ин-
формация о судьбе П. Е. Ще-
тинкина в безымянной ста-
тье. Где, в каких огородах, ког-
да, кем он был расстрелян? 
Может быть, в архиве и сохра-
нилось белогвардейское доне-

сение о гибели партизанско-
го командира П. Щетинкина, но 
это, скорее всего, из сферы же-
лаемого, но не подтверждён-
ного. Известно, что колчаков-
цы вели настоящую охоту за ко-
мандирами партизанских со-
единений и их семьями. Яркое 
подтверждение – судьба семьи 
партизанского командира И. А. 
Вашкорина, бывшего священ-
ника, жену которого расстреля-
ли на глазах детей, а самих де-
тей взяли в заложники. Поэтому 
отступающие партизаны были 
отягощены обозами, в которых 
везли раненых, женщин и де-
тей. Но П. Е. Щетинкин, к сведе-
нию «архивиста», погиб в 1927 
году, и не в огородах, а в Мон-
голии. 

Когда я читала этот экс-
курс в историю, меня не по-
кидало ощущение, что заго-
ловок статьи «не приведи, 
Господь, чтобы когда-то брат 
вновь стрелял в брата» не со-
ответствует её содержанию. 
Этот экскурс оскорбителен для 
потомков партизан. В частно-
сти, я – внучка партизана Степ-
но-Баджейской Республики Ку-
харского Константина Макси-

мовича. 
Партизаном он 

стал совершенно 
случайно. В село 
Рыбное прибыл 
колчаковский от-
ряд для мобилиза-
ции парней в ар-
мию. Все фронто-
вики (дезертиры, 
как их называет ав-
тор) ушли в Рыбин-
ский бор. Их тогда 
называли дружин-
никами. Колчаков-
цы отобрали мо-
лодых ребят 1998 
– 99 годов рожде-
ния. Их поставили 
охранять дома, где 
сами заночевали, 
въезд на тракт и на 
мост. Мой дед и его 
сродный брат были 
призваны охранять 
мост через речку 
Рыбная. Ночью их 
отцы привели им по 
коню, дали по соба-
чьему тулупу и на-
казали ехать в бор 
«к мужикам». Ни о 
какой политике они 
не помышляли, ни о 
каких большевиках 

не мечтали. Просто жалко было 
сыновей-работников. Также по-
ступили и другие рыбинцы. А 
утром всех отцов, их взрослых 
сыновей вывели на речку Рыб-
ную, заставили выдолбить про-
рубь, расстреляли их и спусти-
ли под лёд. 

Мой дед потерял отца и 
двух «браток» и пошёл мстить. 
Он многое мне рассказывал: и 
про холод, и про голод, и про 
то, как отступали по скалам, и 
как видели горы убитых людей 
в деревнях. Впоследствии он 
встречался со своими товари-
щами – партизанами, однаж-
ды мы с ним ездили в Хакасию 
к его другу, и они посещали ме-
ста, по которым они шли, отсту-
пая. Все партизаны, которых я 
видела в доме у деда, были ува-
жаемыми людьми. Никаких ас-
социаций с понятиями «банди-
ты», «дезертиры» у меня не воз-
никало и не возникнет.

В своём приветственном 
слове на открытии Креста де-
путат О. А. Пащенко, характери-
зуя сегодняшнее время, сказал: 
«Сегодня же пока – разделение. 
Между людьми, исповедующи-
ми любовь к земле, Родине, го-
сударству, к истории и будуще-
му, и теми, кого прямо назовём 
жульём, жлобьём, ворьём, ко-
торые переправили миллиарды 
за рубеж, учат там своих деток и 
готовы в любую минуту бросить 
Родину. Они что? Рассчитывают 
на прощение? Да не будет его!» 
Правильно, Олег Анатольевич, 
прямо как в русской пословице: 
«С волком мириться –  домой не 
воротиться».

Но в данном случае полу-
чается, что мы принимаем ре-
шение за тех, кто уже никогда 
не сможет заявить о своей по-
зиции. Получается, что мы лег-
ко подводим черту, не слишком 
обременяя себя трудом к выра-
ботке способности у самих себя 
умения прощать.

И воздвижение Креста, и ли-
тия об упокоении душ погибших 
в Гражданскую войну уместны, 
ведь все участники Граждан-
ской войны были если не веру-
ющими, то крещёными обяза-
тельно. Кстати, в штабе Крав-
ченко – Щетинкина было при-
нято решение «об избрании 
военного муллы для исполне-
ния религиозных обрядностей 
товарищей-солдат магоме-
танской религии», а в Степном 
Баджее по просьбе крестьян 
обязанности священника были 
возложены на Иону Троицко-
го, бывшего чиновника. Но вот 
с оценками прошлых событий 
надо быть поосторожней, ибо 
«воздастся по делам вашим». 

Валентина БИБИКОВа, 
депутат фракции КПрФ

 Законодательного 
собрания.

на СнИМКЕ: 
плакат времён 

Гражданской войны.

Взгляд через десятилетия

ция КПРФ в политическом про-
свещении.

X. Интернет-ресурсы: как их 
использовать в работе?

www. kprf.ru

Пёстрая
лента

Получилось 
как всегда

В феврале 2008 года 
Путин, ещё в роли прези-
дента, утвердил «Страте-
гию развития информаци-
онного общества в россий-
ской Федерации».

 В ней были определе-
ны контрольные показате-
ли, которых должна достиг-
нуть страна к 2015 году: ме-
сто России в международных 
рейтингах в области раз-
вития ОИ – в числе двадца-
ти ведущих стран мира; ме-
сто России в международных 
рейтингах по уровню доступ-
ности национальной инфор-
мационной и телекоммуни-
кационной инфраструктуры – 
не ниже десятого.

А в 2011 году опубликован 
глобальный индекс компью-
теризации и сетевой готов-
ности за 2010 – 2011 годы. 
Россия поставлена на 77 – 
78-е места вместе с Мекси-
кой. 79-е место – у Домини-
канской республики, 80-е – у 
Сенегала.

А деньги 
уходят...

Сколько в последние 
месяцы было сказано с вы-
соких трибун об успешном 
преодолении кризиса рос-
сийской экономикой. 

Цены на нефть уже намно-
го превысили тот уровень, ко-
торый был заложен при рас-
чётах бюджета-2011, рубль 
укрепляется. Казалось бы, 
чем не благоприятный инве-
стиционный климат. И ещё в 
начале года Банк России дал 
прогноз, что к концу первого 
квартала деньги начнут воз-
вращаться в Россию. Одна-
ко, по данным Центробан-
ка, денежный поток из Рос-
сии в «цивилизованный» мир 
отнюдь не уменьшился: если 
в марте за границу ушло 6,2 
миллиарда долларов, то в 
апреле – уже 7,8 миллиар-
да. Причём, по мнению зару-
бежных экспертов, реальный 
объём вывоза денег много 
выше, поскольку тут надо до-
бавить фиктивные сделки по 
ценным бумагам (в 2010 году 
из России утекли по этому 
пути 14 миллиардов долла-
ров) и элементарное мошен-
ничество.

Рейтинг тревог 
россиян

ВЦИОМ провёл иссле-
дование «спектра тревог» 
россиян. Выяснилось, что 
более всего людей трево-
жат инфляция (56%), алко-
голизм (53%), безработица 
(46%), коррупция и бюро-
кратия (44%), уровень жиз-
ни людей (42%). 

Моральное состояние 
общества в десятку наибо-
лее значимых угроз не попа-
ло. Состояние демократии и 
прав человека и националь-
ная безопасность – на тре-
тьем месте с конца (по 8%), 
замыкают перечень угроз по-
ложение России в мире (7%) 
и экстремизм и фашизм (5%).

Сумасшедшая
реформа 

 Власти хотят выпустить 
большую часть пациентов 
психушек, чтобы сэконо-
мить.

До 2012 года в соответ-
ствии с федеральной це-
левой программой «Преду-
преждение и борьба с соци-
ально значимыми заболева-
ниями на 2007 – 2011 годы» 
запланировано отпустить до-
мой или перевести в специ-
альные общежития 750 тысяч 
психически нездоровых лю-
дей! Уже отпущены несколько 
десятков тысяч из них. Спе-
циалисты предупреждают: 
остальные граждане должны 
быть предельно осторожны, 
системы контроля в стране 
за душевнобольными людь-
ми не существует, а у мно-
гих из них, после выхода из 
клиник, возникает рецидив. 
Они хватаются за ножи, мо-
лотки и топоры. Програм-
ма была утверждена рос-
сийской властью в мае 2007 
года. Она преследует цель 
снизить долю повторных го-
спитализаций в психиатри-
ческий стационар до 17,3 
процента и уменьшить сред-
нюю продолжительность ле-
чения больного в клинике до 
65 дней. Сегодня, по словам 
специалистов, цели практи-
чески достигнуты. Многие 
больные ненадолго задержи-
ваются в лечебницах, а потом 
«выздоравливают» и выходят 
на свободу.

Средний 
размер взятки 

в россии составил в 2011 
году почти 300 тысяч ру-
блей. 
Об этом сообщается на сай-
те МВД РФ. Сумма была вы-
явлена в ходе ряда антикор-
рупционных операций, про-
веденных с начала 2011 года 
Главным управлением эко-
номической безопасности и 
противодействия коррупции 
МВД. Средний размер взят-
ки и коммерческого подкупа 
был зафиксирован на уровне 
293 тысяч рублей. 

(По материалам СМИ).

«Да воздастся по делам вашим»

В

Молодым везде 
у нас дорога...

 в безработные, наркоманы, дебилы 

В России официально более 2 миллионов сирот.
Около 2 миллионов детей в возрасте до 14 лет избиваются ро-

дителями, 50.000 детей ежегодно убегают из дома, спасаясь от се-
мейного насилия, 7000 становятся жертвами сексуального наси-
лия.
Ежегодно в России от наркотиков гибнут 30.000 молодых лю-

дей.
Два миллиона российских подростков не умеют читать.
Доступность высшего образования в разных странах:
Парижский университет Сорбонна – от 250 до 1000 евро в год 

(12– 50 тыс. руб.).
Мюнхенский технический университет – около 1200 евро в год 

(55 тыс. руб.).
Берлинский технический университет – около 500 евро в год (25 

тыс. руб.).
Московский государственный институт международных отно-

шений – от 118 до 290 тыс. руб.)
ГУ Высшая школа экономики – от 145 до 313 тыс. руб.).

Из программных целей КПрФ после прихода 
к власти в сфере поддержки молодежи

В россии уже 39 миллионов пенсионеров. В реальном про-
изводстве работает только 25 миллионов граждан. 

Это означает, что молодой глава семьи должен кормить жену, 
детей и трёх-четырёх престарелых родителей. Следовательно, он 
должен иметь отменное здоровье, качественное образование, воз-
можность переподготовки и регулярного обновления своих зна-
ний. Мы гарантируем создание таких условий в кратчайшие сроки.

Наша молодежная политика будет базироваться на предостав-
лении возможности беспрепятственно получать образование, ра-
боту по специальности и достойную оплату труда, а также на укре-
плении семейных ценностей и обеспечении молодых семей бес-
платным жильем. Всемерную поддержку получит деятельность 
молодежных и детских объединений. Результаты политики комму-
нистов позволят нашим молодым людям по-настоящему гордиться 
тем, что они родились в России.

www.kprf.ru

Примирение 
без оглядки?

Постановление Президиума ЦК КПРФ

такого при Советской власти не было
Ущерб государству от коррупции в российской 

армии в этом году превысил 600 млн. рублей. К от-
ветственности привлечены шесть высших и свыше 
170 старших офицеров.  такие данные привёл глав-
ный военный прокурор страны Сергей Фридинский. 
По его словам, удельный вес коррупционных посяга-
тельств в общей структуре преступлений составля-
ет 16,5%. 

радио «Маяк».
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Любой 
ценой

активисты путинского 
ОнФ отрабатывают меха-
низмы манипуляций на вы-
борах.

Путин делает ставки на 
сторонников своего Об-
щероссийского народного 
фронта – они должны добыть 
для него победу на выборах. 
В палаточном лагере под Ли-
пецком, пишет Die Presse, 
молодые кадры отрабатыва-
ют механизмы манипуляций 
на выборах и методы ведения 
«грязной предвыборной кам-
пании». 

«По всей России летом со-
бираются «путинские активи-
сты»: 20 тыс. молодых людей 
съезжаются на Селигер, а в 
400 км к юго-востоку от Мо-
сквы собрались более полу-
тора тысяч молодых активи-
стов Общероссийского на-
родного фронта. 

Как продолжает автор пу-
бликации, помимо физиче-
ской нагрузки молодые люди 
и девушки получают от сво-
их наставников сведения по 
«контрпропаганде». Как объ-
ясняет подрастающему поко-
лению Владислав Артемов из 
организации «Молодая гвар-
дия», никогда нельзя оправ-
дываться, нужно стараться 
свести аргументы противника 
к абсурду. Можно прибегнуть 
и к более решительным дей-
ствиям для дискредитации 
оппонента. Например, бро-
сить денежные купюры в тол-
пу собравшихся сторонников 
Коммунистической партии –  
выйдут отличные фото ищу-
щих на земле деньги комму-
нистов, вещает Артемов. 

По словам Алексея Мухи-
на, директора московского 
Центра политической инфор-
мации, для путинской «Еди-
ной России» ОНФ «представ-
ляет собой что-то вроде по-
душки безопасности. По дан-
ным опросов, популярность 
правящей партии среди на-
селения с мая 2009 года 
упала на 13% до 43%. 

Как отмечает автор публи-
кации, ссылаясь на россий-
скую газету «Ведомости», гу-
бернатор Липецкой области 
выделил 10 млн. рублей из го-
сударственной казны на об-
устройство палаточного ла-
геря для молодых политакти-
вистов. И это несмотря на то, 
что подобные шаги откровен-
ной поддержки какой-то од-
ной политической силы зако-
нодательством не предусма-
триваются. 

Горбачёву 
хочется 

порулить
По мнению Михаила 

Горбачева, «было бы луч-
ше», если бы Владимир Пу-
тин и его «дружки из Санкт-
Петербурга» ушли с россий-
ской политической арены. 
Своими мыслями «человек, 
разрушивший авторитарный 
Советский Союз», поделил-
ся с изданием The Daily Mail. 

«Петербургский проект в 
России завершен. Он себя 
исчерпал. Будь я на его [Пу-
тина] месте, я бы не стал 
баллотироваться в прези-
денты... Если стараться все 
в стране делать, не прини-
мая во внимание народ, и 
при этом имитировать демо-
кратию, в итоге получится си-
туация, как в Африке, где ли-
деры правят по 20 – 30 лет, 
–  сказал Горбачев. – Больше 
всего меня беспокоит наша 
избирательная система, то, 
как они ее сводят на нет. Это 
напоминает мне школьные 
годы: у нас была шутка про 
человека, который пытается 
удержать равновесие на шат-
ком стуле, по чуть-чуть отпи-
ливая сначала от одной нож-
ки, потом от другой, до тех 
пор, когда от ножек ничего не 
осталось». 

Перечислив наиболее 
яркие моменты очередной 
«предвыборной кампании 
Путина», газета в заключе-
ние пишет: «Ожидается, что 
Горбачев будет участвовать 
в создании новой политиче-
ской партии с целью предо-
ставить России выбор. Она 
будет организована в бли-
жайшем будущем». 

Взорванный рай 
Уже много времени Норвегия позициони-

руется как самая благополучная страна Ев-
ропы и мира. Настоящий земной рай с раз-
витым социализмом. И это не преувеличе-
ние. Но в пятницу, 22 июля, этот рай взор-
вали. В Норвегии разыгралась трагедия, 
которой еще не случалось в истории этого 
государства. Сначала около комплекса пра-
вительственных зданий в центре Осло про-
гремел страшный взрыв, унесший жизнь 7 
человек. Спустя два часа человек в полицей-
ской форме высадился на территорию моло-
дежного лагеря на острове Утойя, что в 30 км 
от норвежской столицы, и из автоматической 
винтовки и пистолета в течение полутора ча-
сов методично убивал всех, что попадался 
ему на глаза. Стрелял разрывными пулями, 
чтобы человек погибал наверняка. Когда на 
остров (с опозданием на полтора часа) вы-
садилась полиция, число убитых перевали-
ло за 70 человек, в основном молодых людей 
в возрасте 14 –19 лет. Задержанный терро-
рист сдался, не оказав сопротивления. Сна-
чала думали, что теракты в Осло и молодеж-
ном лагере совершили исламские террори-
сты. Но ошиблись. Кровожадным маньяком 
оказался житель Осло, 32-летний норвежец 
Андерс Брейвик – неонацист, назвавший 
свой кровавый акт протестом против исла-
мизации Европы. Брейвик признался в соде-
янном. 76 убитых и около 100 раненых – тако-
во число жертв двойного теракта. Идёт след-
ствие. 

Вот тебе и самая благополучная страна…

Спасают 
доллар и евро
Президент США Б. Обама прилагает ли-

хорадочные усилия, чтобы спасти доллар и 
страну от краха по имени дефолт. Государ-
ственный долг Америки превысил астроно-
мическую сумму – 14,3 триллиона. То-есть 
могучая, как ее представляют, держава фак-
тически живет в долг, печатая обесцененные 
зеленые бумажки и забрасывая ими мир. Но 
вечно так продолжаться не может. И вот к на-
чалу второго полугодия дело дошло до того, 
что администрации США нечем рассчитать-
ся с 70 миллионами пенсионеров и ветера-
нов войн. Обама уговаривает конгресс сроч-
но разрешить увеличить потолок госдолга 
еще на 2,4 триллиона, чтобы свести концы с 
концами. То есть разрешить допечатать ещё 
бумажек. Иначе в начале августа в США гря-
нет технический дефолт. Угроза реальная. 
Конгрессмены хотят сделать это на  очень 
неприятных для Обамы условиях – суще-
ственно урезать расходы на соци-
альные статьи бюджета, отказать-
ся от идеи повышения налогов. В 
связи с приближающимися в США 
президентскими выборами это се-
рьёзно понизит шансы Обамы пе-
реизбраться на второй срок. А что 
делать?

В Европе своя беда. В Брюс-
селе на минувшей неделе срочно 
собрался саммит стран Евросою-
за, чтобы помочь избежать дефол-
та в Греции, правительство кото-
рой попало в тяжкий финансовый 
кризис и без помощи ЕС не может 
из него выйти. Саммит весьма не-
охотно, но принял решение выде-
лить Греции требуемые миллиар-
ды. Но угроза дефолта замаячила в 
Португалии, Испании и даже внеш-
не благополучной Италии. В стра-
нах Запада всё громче разговоры 
о возможном падении евро как об-
щеевропейской валюты. Но, надо 
полагать, до этого как и до падения доллара, 
дело не дойдёт. Это невыгодно никому. В том 
числе России, которая держит свою стаби-
лизационную кубышку в банках США.

Коррупционеры
 расстреляны 
Да, недавно по приговору суда расстре-

ляны два вице-мэра крупных городов, кото-
рых признали виновными во взяточничестве 
и злоупотреблении служебным положени-
ем. Это уже 139-й и 140-й крупные чиновни-
ки, приговоренные к смертной казни в стра-
не за последние три года. Только страна эта 
называется не Россией. Это Китай. В КНР в 
гнилую демократию не играют и на Запад 
по любому поводу испуганно не озираются. 
С коррупционерами и казнокрадами здесь 
не цацкаются, как у нас. Попался – получай 
пулю в затылок под оком телевизионных ка-
мер, чтобы другим неповадно было. И иму-

щество хапуг непременно конфискуется. За 
что же казнили заместителя градоначальни-
ка города Ханчжоу Сюй Майюна и его колле-
гу из города Сучжоу Цзян Жэньцзе? Первый 
за несколько лет работы в должности полу-
чил взяток и незаконно присвоил чужого иму-
щества на сумму, равную 33 миллионам дол-
ларов. Второй поимел за четыре года пребы-
вания на не самом высоком посту 17 миллио-
нов. И их расстреляли. 

Смешные деньги, если мерить по россий-
ским масштабам. У нас бывший министр фи-
нансов Московской области Кузнецов хап-
нул из казны миллиард долларов – и хоть бы 
хны. Перечислил деньги за кордон, а следом 
и сам туда слинял. Второй год шикует. Ску-
пил дюжину отелей, квартир в США и Евро-
пе, раздает интервью, особо не прячется. И 
только на днях наши правоохранительные 
органы передали материалы на Кузнецова в 
Интерпол. Как ранее на Березовского и дру-
гих, спокойно обитающих в лондонах, пари-
жах и на канарах, да и в самой России. А как 
же. У нас, в отличие от того же Китая, демо-
кратия. Странная, правда, какая-то. Не для 
всех. Украл тысячу – посадят, будьте увере-
ны. А хапнул сотню миллионов и даже милли-
ард – как с гуся вода. А за взятки, согласно 
принятым недавно по инициативе президен-
та поправкам к УК, коррупционеры могут те-
перь откупиться штрафами. Ай, яй, яй, как им 
стало страшно! 

Дуриловка 
Вернулся из отпуска и, занеся в квартиру 

поклажу, кинулся в гараж. Проверить, цел ли 
железный конь в стойле. Времечко известно 
какое. Слава богу, замок на месте, машина 
тоже… Уф-ф… А тут и сосед из соседнего га-
ража подошел. Поздоровались, поговорили 
о житье-бытье и вышли на разговор о пред-
стоящих декабрьских выборах. 

– Определился, за кого голосовать бу-
дешь, Петрович? – спрашиваю.

– Ну а как же! – отвечает. – Наша районная 
ветеранская организация в Народный фронт 
вступила, вслед за краевой. 

– А зачем? Сам -то понимаешь?
– Да нам, старикам, в краевом совете ве-

теранов всё разъяснили. Надо иметь сво-
их депутатов в краевой власти и в Государ-
ственной думе. Чтобы наши интересы защи-
щали, антинародные законы…как это… бло-
кировали. Дело, думаю, правильное.

– А кто сейчас нынешним депутатам Думы 
мешает проводить законы, улучшающие 
жизнь простых людей, пенсионеров в том 
числе, не пропускать антинародные? 

– Да кто ж этого не знает?! Партия власти 
– «Единая Россия». У нее аж 315 депутатов в 
Думе сегодня. Подавляющее большинство! А 

у оппозиции – всего ничего. Ясен пень, какой 
закон захотят принять, тот и примут, не захо-
тят – отвергнут. Это ж всем известно… В этой 
партии, читал, миллиардеров и миллионеров 
два десятка, если не больше. Вот они на себя 
одеяло и тянут… А народ для них быдло. Они 
о нем только перед выборами вспоминают. 

– Ну и сколько мест в Думе, по-твоему, по-
лучит Народный фронт?

– Говорят, не менее ста пятидесяти ман-
датов нам отдадут. 

– Кто сказал?
– Так в газетах пишут, по телевидению 

слыхал…
– Враки, Петрович. Самая натуральная 

брехня. 
– Это ж почему?
– Так ведь Народный фронт идет на вы-

боры на условиях принятия предвыборной 
платформы «Единой России». Не будет в из-
бирательных списках и бюллетенях для голо-
сования названия «ОНФ». 

– А что же будет?
– «Единая Россия». 
– Да этого не может быть! Скажи, что по-

шутил, Михалыч!
– Увы, это правда. Ветеранов, учителей, 

других бюджетников, членов профсоюзов, 
всевозможных обществ – автомобилистов, 
глухих, слепых, других инвалидов, всех, кто 
влился в этот фальшивый «Фронт», использу-
ют для победы «Единой России». Той самой, 
которая протаскивает автоматом все зако-
ны, что готовит антинародная власть. И бу-
дут её депутатов, с вашей помощью, в Думе 
не 315, а ещё больше. Конечно же, получат 
депутатские мандаты ЕдРа лидеры партий, 
общественных организаций и движений, са-
мые активные агитаторы, в том числе одна 
из «Блондинок Путина», что призывали вас 
вступить во «Фронт». Они свое дело сдела-
ют и кресла в Думе получат. Как единороссы, 
понятно. И всё в стране останется как было. 
Полный стабилизец. Вот такой расклад. Уло-
вил? 

– Даже не знаю, что и сказать…Неужели 
опять дуриловка, и проведут нас, словно де-
тей неразумных, как во время выборов Ель-
цина в 1996 году?! 

– Так в этом и фишка, Петрович… Так что 
думай, пока время есть… 

С тем и расстались. Я поехал, а сосед-
пенсионер задумчиво смотрел мне вслед. А 
время подумать и вправду есть. И не только 
Петровичу. 

Сталинградское 
ополчение
Добрая весть пришла от друзей-журнали-

стов из Поволжья. В Волгоградской области, 
по инициативе сибиряков, активно идет фор-
мирование Народного ополчения. В него уже 
вошли 43 общественные организации, в том 
числе женские, молодежные, из числа воен-
нослужащих, рабочие, сельчане, представи-
тели среднего и малого бизнеса… Разрабо-
таны и приняты Устав и Положение о город-
ских и районных организациях патриотиче-
ского движения во главе с коммунистами. На 
конец июля в рядах Сталинградского Народ-
ного ополчения было уже более 10 000 чело-
век. И работа продолжается. 

Молодцы волжане!

Памятники
бывают разные 
Случаются в наше нелегкое время и до-

брые вести. Вот одна из них. В г. Пензе на 
днях торжественно открыли памятник И. В. 
Сталину. Молодцы пензенцы, добились сво-
его. Говорят, что у бюста Иосифу Виссари-
оновичу не переводятся букеты живых цве-

тов. Помнят вождя. Любят и це-
нят. Это приятно. 

А вот в Лондоне недавно со-
стоялась церемония откры-
тия памятника Юрию Гагарину. 
Пятьдесят лет понадобилось ан-
гличанам, чтобы по достоинству 
оценить подвиг первого космо-
навта Земли, коммуниста. Это 
хорошо. Лучше поздно, чем ни-
когда. Надо будет съездить в 
Лондон, посмотреть. 

Будет скоро еще один памят-
ник и в России. Петру Столыпи-
ну. Да-да, тому самому премье-
ру царского правительства, что 
прославился в свое время осо-
бой жестокостью по отношению 
к революционерам. «Столыпин-
ские галстуки»-виселицы вош-
ли в историю, как и столыпин-
ские вагоны. Были еще и столы-
пинские реформы. «Дайте мне 

двадцать лет, –  говорил Столыпин, – и вы 
не узнаете Россию». Но не повезло ему с на-
родом. Не дали. В 1911 году в Киеве его за-
стрелил эсер-террорист. 

И вот к 150-летию со дня рождения Сто-
лыпина, что будет в 2012 году, В. Путин за-
горелся идеей возвести в Москве памятник 
царскому премьеру. Чем-то он ему по нра-
ву. И предложил ВВ своим министрам ски-
нуться на это благое дело – по его примеру 
пожертвовать на монумент Столыпину ме-
сячную зарплату. А там, мол, депутаты Думы 
и сенаторы почин поддержат, другие жела-
ющие. Никто не возразил. Да и попробуй! 
Едва озвучил В.Путин свою задумку, как на-
шлись охотники без задержки её реализо-
вать. И уже через неделю на месте, где дол-
жен встать монумент – аккурат напротив 
Дома правительства, –  появился закладной 
камень. Так что будет в Москве памятник ве-
шателю. Или великому реформатору – кто 
как пожелает.

Из блокнота журналиста Юрия Никотина

Далёкое и близкое

СЕГДА интересно загля-
нуть в прошлое, узнать, 
как жили люди в том или 
ином веке, о чём мечта-

ли, какие песни пели, какие кни-
ги читали. Н. М. Карамзин пи-
сал: «История — зерцало наше-
го бытия и деяния». Ведь это же 
замечательно — знать о том, что 
было давно и не очень давно. 
Это даёт пищу уму и сердцу.

О настоящем писать не всег-
да удобно — а вдруг поймут не 
так.

Ведь ещё А. К. Толстой мудро 
заметил:

Ходить бывает склизко
По камушкам иным. 
О том, что слишком близко, 
Мы лучше помолчим.
А потому, дорогой читатель, 

перенесёмся с вами в 1948 год, 
чтобы иметь хоть малейшее 
представление о том, какой ду-
ховной пищей питались люди 
послевоенного лихого времени, 
свидетелем которого был и я. 
Да, время было трудное, суро-
вое, люди трудились в поте лица 
своего, восстанавливая разру-
шенное войной хозяйство. Но 
это не мешало им радоваться, 
стремиться к прекрасному. На-
верное, это и помогло перене-

сти все лишения послевоенных 
лет. Любое событие культурной 
жизни немедленно освещалось 
в прессе. 

Но какой была эта самая 
культурная жизнь? Чтобы чи-
татель имел об этом пред-
ставление, приведём статью по-
койного журналиста Н. А. Козу-
лина «Смотр районной художе-
ственной самодеятельности», 
опубликован ную в одном из 
мартовских номеров «Колхоз-
ной правды» (ныне га зета «Но-
вая жизнь») в 1948 году. Быть 
может, кто-то из пожилых лю-
дей прочтёт в этой публикации 
и свою фамилию либо фамилии 
родственников, знакомых.

«С 18 марта в районном 
Доме культуры проходит смотр 
худо жественной самодеятель-
ности Казачинского района. За 
6 дней про смотрено творчество 
7 художественных коллективов 
школ, колхозов и МТС. Смотр 
начался с выступлений коллек-
тива учащихся Рожде ственской 
средней школы.

Под руководством учителя 
Москвитина учащиеся хорошо 
подго товились к смотру худо-
жественной самодеятельности. 
Многогранная программа, с ко-

торой выступили учащиеся шко-
лы, нашла горячий от зыв среди 
зрителей. Литературно-художе-
ственный монтаж, хоро вые пес-
ни, пляски, художественное чте-
ние — исполнены умело. Тепло 
встретили зрители выступле-
ние Юры Варыгина. Нина Дёми-
на хорошо рассказала стихот-
ворение Маршака «Тоша-фото-
граф». В заключение тов. Мо-
сквитин прочитал свою поэму 
«Грозный Дон».

Хор колхоза имени Кирова 
(с. Рождественское) исполнил 
ряд русских народных песен: «В 
чистом поле под ракитой», «При 
лужке» и др.

С одноактной пьесой «Рус-
ская девушка» выступил кол-
лектив участников смотра кол-
хоза «Заветы Ленина». Хор кол-
хоза исполнил русские народ-
ные песни «Калинушка», «Шёл 
мальчишка бережком». На чу-
вашском языке исполнили пес-
ню «Кай-кай» («Иди сюда») мать 
и дочь Зудиновы. В заключение 
концерта хор колхоза «Заветы 
Ленина» исполнил русские пес-
ни с пляской — «Работяга», «Во 
лузях».

19 марта драмкружок Каза-
чинского Дома культуры поста-

вил пье су А. Остров-
ского «Без вины ви-
новатые». Имея 
больше возможно-
стей, чем другие ху-
дожественные кол-
лективы района, 
Дом культуры слабо 
подготовился к рай-
онному смотру. Это 
прежде всего чув-
ствовалось в игре 
артистов.

С хорошей про-
граммой выступили 
учащиеся Дудовской 
школы. Пье са «Го-
лубая модель» в ис-
полнении учащихся 
4-го класса, «Вальс 
цветов», физкуль-
турные номера, та-
нец «Красная ша-
почка» нашли горя-
чий отзыв у зрите-
лей.

Октябрьская МТС 
представила на смотр хор, ко-
торый исполнил Гимн Советско-
го Союза, а также ряд украин-
ских песен и коллектив ный та-
нец «Катерина».

На смотре также была 
представлена национальная 

художест венная самодеятель-
ность. Учащиеся Отношинской 
НСШ исполнили ряд татарских 
народных песен. Самые юные 
участники смотра — Сафиров 
и Файзулин — рассказали два 
стихотворения. Им горячо апло-

Песня строить и жить помогала

дировали зрители. Из всех ра-
нее выступивших художествен-
ных коллективов отли чается 
своей подготовленностью кон-
цертный коллектив участников 
смотра Казачинской средней 
школы. Хор Казачинской СШ 

под руководством ученицы 10-
го класса Та мары Качаевой ис-
полнил песни «Под звёздами 
балканскими», «Варяг» и др. Т. 
Качаева на аккордеоне испол-
нила вальс «Дунайские волны». 
Ученицы 1-го класса Варыги-
на и Матюнина выступили с ма-
тросской пляской «Яблочко». 
Блестяще исполнялись физ-
культурные номера. Ученица 
7-го класса Ия Белых прекрас-
но исполнила пластические ак-
робатические номера».

Прочли? Любопытно, прав-
да? Хоть люди и жили голодно, 
но не унывали, искусство спаса-
ло от хандры и отчаяния. И тяж-
ким трудом на колхозном поле, 
и звон кой песней люди прибли-
жали «светлое будущее», вера в 
этот миф, которому, увы, не суж-
дено было воплотиться в реаль-
ность, подвигала народ к новым 
свершениям. А придёт ли оно, 
это светлое будущее? В одном 
только можно быть уверенным 
наверняка: пока мы живы, будет 
жива и песня — спутница нашей 
печальной судьбы.

Юрий ВарЫГИн. 
Казачинское.

В

МОСКВЕ прошла ак-
ция «Порву за Путина», 
организованная сооб-
ществом социальной 

сети ВКонтакте «армия Пути-
на». 

Привезенные «нашистами» 
девушки из Тамбова, Иванова, 
Тулы и Владимира для участия 
в акции «Порву за Путина» из-
за плохого финансирования по-
рвали на себе всего одну май-
ку. Для участие в этом  шоу де-
вушек привезли из разных реги-
онов: Тамбова, Иванова, Тулы, 
Владимира. По сценарию они 
должны были разрывать на себе 
майки, но на этот отважный шаг 
решилась только одна активист-
ка. В анонсе акции было указа-
но: «…прямо на площади пока-
жи, как ты рвешь за своего пре-
зидента… Лучшая из вас получит 
IpodTouch». Гаджет не достался 
никому – не нашлось спонсора, 
но девушки выразили уверен-
ность, что он вскоре найдется. 

Девушки сказали, что им опла-
тили дорогу и дали «НА ПАКУ-
ШАТЬ». Сколько стоило их «па-
кушать» так и осталось загадкой.

Есть основания думать, что 
в ходе предвыборной кампании 

пиарщики Путина придумают 
что-нибудь погорячее.

Снимок с блога zyalt.
livejournal

Выборные технологии

В мире
мудрых мыслей

В

Кто умеет – работает, кто 
не умеет – управляет, а кто не 
умеет управлять – правит.

Уинстон ЧЕрЧИЛЛЬ. 
Народу не стоит видеть, 

как делается политика и кол-
баса. 

Геннадий МаЛКИн. 
Он ничего не знает, а ду-

мает, что знает всё: ему на роду 
написано быть политиком. 

Бернард ШОУ. 
Политики везде одина-

ковы: они обещают построить 
мост там, где и реки-то нет.                  

                     никита ХрУЩЕВ.
Самый опасный момент 

для плохого режима – когда он 
начинает что-то реформиро-
вать. 

алексис тОКВИЛЬ. 

Комсомол действует!

Е таК ДаВнО активи-
сты СКМ Зеленогорска 
вновь помогали сво-
им старшим товари-

щам в проведении очередной 
«красной палатки». 

Что такое «красная палатка»? 
Это мобильная и универсальная 
агитационно-пропагандистская 
площадка, которая работает в 
разных районах города. Только 
в 2010 году зеленогорские ком-
мунисты провели шесть таких 
акций. Работа палатки и в этот 
раз была насыщенной. Перед 
жителями микрорайона, име-
нуемого в народе «Павлодары», 
выступили депутаты от фракции 
КПРФ в Совете депутатов ЗАТО  
Зеленогорск. 

В это время комсомольцы 
раздавали жителям микрорай-
она брошюру с отчетом депу-
татской фракции о проделан-
ной работе в 2010 году. Кстати, 
до сих пор депутаты-коммуни-
сты остаются единственными 
представителями депутатского 
корпуса, кто не только регуляр-
но встречается со своими изби-
рателями, но и публикует отчеты 
о своей деятельности.

Кроме брошюр члены Зеле-
ногорского отделения СКМ вру-
чали людям выпуски газет «За 
Победу!» и «Правда». Закончив 
публичные выступления, депу-
таты приступили к личному при-
ему граждан (проблемы все те 
же — бардак в жилищно-комму-
нальном хозяйстве, обнищание 
некогда мощной базы муници-
пальных предприятий, безрабо-
тица, страх перед будущим), а в 
это время комсомольцы агити-
ровали население микрорайона 
принять участие в Народном ре-
ферендуме. Эта политическая 
акция вызвала неподдельный 

интерес у людей. 
Следует также от-
метить, что комсо-
мольцы уже учатся 
у действующих де-
путатов, готовятся к 
публичной полити-
ческой деятельно-
сти. Так, двое чле-
нов СКМ – Алексей 
Малахов и Илья Ма-
каров – являются 
помощниками де-
путатов Зеленогор-
ского горсовета.

26 июня отме-
чался Междуна-
родный день про-
тив наркотиков. В 
этот день регио-
нальная общественная органи-
зация «Альтернатива» органи-
зовала «Парад жизни» – публич-
ную акцию, цель которой: обра-
тить внимание зеленогорцев на 
проблему наркомании. В акции 
приняли участие и члены мест-
ного отделения КПРФ, среди ко-
торых было пятеро комсомоль-
цев.

Колонна, которую состави-
ли члены РОО «Альтернатива», 
школьники, студенты, воспитан-
ники кадетского корпуса, члены 
КПРФ, прошла маршем по На-
бережной до городского скве-
ра. В руках демонстрантов были 
флаги, воздушные шары, поле-
вые цветы и транспаранты с ло-

зунгом «Мы против наркотиков, 
мы выбираем жизнь». Прохожим 
участники акции вручали букле-
ты в которых изложены доволь-
но простые, но действенные со-
веты. Например, что ответить, 
если ты не хочешь употреблять 
наркотики, какие заболевания 
сопутствуют наркомании и т.д.

Гуляющие горожане привет-
ствовали празднично настро-
енных людей, и хотелось бы ве-
рить, что каждый из них окажет 
свою посильную помощь в борь-
бе с наркоманией.

Сергей нИКОЛаЕВ.
Пресс-служба Краснояр-

ского крайкома КПрФ.

Комсомольцы 
идут в народ

Н

«За Путина» никто не порвал

Заметки по поводу и без


